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TITULARES LOCALES 

 
Faltó debate  
En un refrito de propuestas monótonas, escasa confrontación de ideas y tenues ataques se 

convirtió el primer debate entre los tres candidatos a la presidencia municipal de Puebla, 
Enrique Agüera Ibáñez (5 de Mayo), José Antonio Gali Fayad (Puebla Unida) y Miguel Ángel 

Ceballos López (Partido del Trabajo), el cual se caracterizó por los problemas técnicos de 
producción y de transmisión por parte de la productora Eccho Comunicación. (El Sol de 
Puebla) 

  
Agüera resalta propuestas; Gali, colgado del gobernador 

Sin las confrontaciones que se esperaban, los candidatos a la alcaldía poblana participaron 
ayer en un debate organizado por la asociación Actívate por Puebla, en el que el abanderado 
de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez expuso sus propuestas, al igual que sus 

contrincantes del PT, Miguel Ángel Ceballos López y Antonio Gali Fayad de Puebla Unida, 
quien por cierto se colgó en todo momento de la administración estatal para exaltar el 

trabajo que dice hará, además de insistir en traer a la escena actual la figura por demás 
desgastada del ex gobernador Mario Marín Torres.  (Heraldo) 
   

Gali se impone en debate 
Continuidad a trabajos estatales por parte de Tony Gali; oferta de transparencia, de Enrique 

Agüera y promesas al aire del Profe Ceballos marcaron el debate de Actívate por Puebla, en 
el que no se presentaron críticas ni guerra de lodo de ninguno de los candidatos (Síntesis) 

  
Arruina Actívate el debate por alcaldía 
La vida del debate feneció con las preguntas bizarras y un formato anquilosado. Con una 

producción parca y una moderación superada por la propia competencia del debate, en el 
esperado ring democrático no hubo ni vencedores ni vencidos, solamente tele-espectadores 

amodorrados. (Intolerancia Digital) 
  
Gali gana a Agüera en debate sin contrastes 

Los dirigentes de la megacoalición “Puebla Unida” impugnaron ante el Instituto Electoral del 
Estado el nombre “5 de Mayo” con el que el PRI y el Verde Ecologista rebautizaron su 

alianza, pues esa fecha es parte de una festividad cívica y de un festival financiado con 
recursos públicos. (Cambio) 
  

Gane el debate con compromisos: Gali  
Los candidatos a la alcaldía de Puebla de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, así como 

del Partido del Trabajo (PT) acudieron al debate que organizó Actívate por Puebla, el cual se 
matizó en una mera exposición de las propuestas que han realizado durante las seis 
semanas de campaña. (Milenio digital) 

 
Agüera: revertir inseguridad; Gali: abaratamos el costo de las plantas de tratamiento 

Durante el primer y posiblemente el único debate que habrá entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Puebla, el abanderado opositor por la coalición Cinco de Mayo, 
Enrique Agüera Ibáñez, describió que la crisis social que se ha vivido en los dos años 
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recientes, el mismo tiempo que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lleva en su gestión, 
el aumento de la delincuencia ha sido muy grave. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

Quedan a deber en debate candidatos a la alcaldía de Puebla 
Sin confrontar ideas, con la ausencia de propuestas nuevas y con velados ataques se 

desarrolló la noche de este martes el debate entre Antonio Gali Fayad, Enrique Agüera 
Ibáñez y Miguel Ángel Ceballos López, aspirantes a la presidencia municipal de Puebla.. (e-
consulta) 

  
Puebla Unida trabajará para captar el sufragio de los votantes indecisos 

El coordinador de campaña del candidato de la coalición Puebla Unida a la Presidencia 
Municipal de la capital poblana, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que en lo que resta de 
la campaña trabajarán muy fuerte para captar al mayor número de indecisos, ya que este 

porcentaje es muy alto aún. (Periódico digital) 
  

Tony Gali gana #DebateXPuebla 
Tony Gali, candidato de la coalición Puebla Unida a la Presidencia Municipal capitalina, ganó 
el debate celebrado este martes con propuestas viables y concretas que construirán un 

mejor futuro para las familias. (Contraparte) 
  

Terso "debate" Gali-Agüera; no hubo ataques 
El encuentro entre los candidatos a la alcaldía de Puebla resultó una decepción para quienes 

esperaban un debate sobre la manera en que deben resolverse los problemas de la ciudad. 
Los aspirantes más fuertes, el panista Antonio Gali y el priísta Enrique Agüera, se limitaron a 
repetir sus pautas publicitarias e insinuar ligeras críticas. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 

 
Pasan apuros 
Dos ex Gobernadores y un ex colaborador del Delegado de Coyoacán están en la mira de la 

justicia y un candidato en Puebla niega un hecho documentado. (Reforma) 
  

Ernesto Cordero dio millones a senadores 
Cada uno de los 38 senadores panistas recibió la semana pasada 430 mil pesos como “fondo 
anticipado” para la gestión legislativa, recursos que no fueron autorizados por el actual 

coordinador parlamentario Jorge Luis Preciado, sino por su antecesor Ernesto Cordero (El 
Universal) 

  
Está en el Pacto mayor apertura en Pemex: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto afirmó ayer que el tema de una mayor apertura en 

Petróleos Mexicanos está inscrito en el Pacto por México y que en el aspecto de la reforma 
energética, los partidos políticos y el gobierno federal coinciden en los temas 

fundamentales.. (Milenio digital)  
  
Servidores públicos, sin obligación de revelar patrimonios 
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El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció que el principio de 
‘‘máxima publicidad’’ no opera para los diputados federales y éstos tienen el derecho a 

oponerse a que sus declaraciones patrimoniales sean públicas. (La Jornada) 
  
Preocupa a la ABM límite a la compra de cetes 

La previsión trimestral dada a conocer por Hacienda sorprendió al mercado, debido a las 
expectativas que han surgido con el cambio de gobierno en México. (El Economista Digital) 

  
Que fue por “error” el reparto de 16.3 mdp entre los panistas 
La confrontación al interior de la bancada senatorial del PAN entre maderistas y corderistas 

derivó ayer en una acusación de entrega de 16 millones 340 mil pesos, repartidos la semana 
pasada entre los 38 del grupo parlamentario, pero cuya autorización para la distribución 

nadie reconoce, ni la administración del actual coordinador, Jorge Luis Preciado, ni la del ex 
coordinador Ernesto Cordero. (Crónica Digital) 
  

Abrirán Pemex sin privatizar; la propuesta, en 2 ó 3 meses: Peña Nieto 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció desde Reino Unido que presentará una iniciativa de 

reforma energética para modernizar a Pemex a través de la participación de capital privado, 
y reiteró que la paraestatal no será privatizada. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Celebra ERP que candidatos a sustituirlo lleven a cabo debate 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, celebró que los candidatos a sucederlo lleven 
a cabo  por primera vez un debate, ya que los ciudadanos podrán conocer de primera mano 
la propuesta y la plataforma política que promueven rumbo a la elección del 7 de julio. En 

entrevista vía telefónica, el edil mencionó que el debate que se realizará este día, es un 
elemento adicional que propiciará el voto del ciudadano, ya que los poblanos podrán elegir la 

mejor propuesta entre los tres aspirantes a la presidencia municipal. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52280 

 
NG PUEBLA 

• Califica Rivera como positiva la realización del debate 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, calificó como positivo la realización 
del primer debate entre los tres candidatos a la alcaldía de la capital la noche de este 

martes, el cual consideró que debe ser de altura, en base a propuestas y no 
descalificaciones. En entrevista vía telefónica, el edil comentó que este encuentro permitirá 

dar a los poblanos una mejor participación el próximo 7 de julio, quienes aseguró, son los 
que deberán calificar y decidir la mejor opción para gobernar la ciudad durante poco más de 
cuatro años. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57806califica-rivera-como-positiva-la-realización-del-
debate#.UcF2SL2v5KY 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 SINTESIS 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52280
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52280
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• Reduce gobierno federal 15% casos de desnutrición en Puebla 
La Secretaría de Salud (SSA) federal reportó un descenso mayor al 15 por ciento de los 

casos atendidos en Puebla por desnutrición. En su más reciente boletín epidemiológico, la 
dependencia federal informó que de enero al cierre de mayo de este año, se atendieron en 
todo el estado dos mil 655 casos de desnutrición leve, moderada y severa. A diferencia de 

ello, en el mismo periodo de tiempo pero del 2012, se atendieron tres mil 154 casos de 
personas en desnutrición, lo que representa una baja del 15.8 por ciento. (Verónica de la 

Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/65104/reduce-gobierno-federal-15-casos-de-desnutricion-en-
puebla/puebla 

 
 

MILENIO  
• Inicia operativo para evitar instalación de ambulantes 
La Secretaría de Gobernación del ayuntamiento de Puebla inició operativos en calles del 

Centro Histórico de la ciudad para evitar la  instalación de comerciantes informales en la 
zona. Ante la presencia de comerciantes ambulantes de la organización Fuerza 2000 que el 

domingo pasado ofrecían sus productos, principalmente, frutas, verduras y hortalizas, en las 
banquetas de la Calle 5 Norte entre la 12 y la 18 Poniente, la comuna informó que desde el 
mismo 16 de junio comenzó el operativo. La dependencia resaltó que el operativo se llevó a 

cabo en las avenidas 8 y 10 Poniente, desde la calle 7 Norte hasta la calle 5 de Mayo; así 
como en las calles 3 y 5 Norte entre las avenidas 6 y 10 Poniente. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010a744bf  
 

PERIODICO DIGITAL 
• Gobernación municipal no planea regular a franeleros 
La Secretaría de Gobernación municipal descarta que se quiera regular a los franeleros de la 

ciudad de Puebla, aseveró su titular Eduardo Alcántara Montiel, quien manifestó que lo que 
ahora realizará el ayuntamiento es regular a los lavacoches y lustradores de zapatos, 

quienes serán los únicos autorizados para trabajar en la vía pública. En entrevista manifestó 
que esta propuesta incluye que se regule el lavado de autos en vía pública, “cuando un lava 
autos quiera hacer uso indebido de la vía pública será remitido por la policía municipal, el 

permiso no le da derecho a apoderarse de la vía pública”, siempre y cuando se aprueben las 
reformas al Código Reglamentario Municipal (Coremun). (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 

PUEBLA ON LINE 
• Ayuntamiento retira ambulantes del Centro Histórico de Puebla 

La Secretaría de Gobernación municipal informó que el día domingo 16 de junio inició el 
operativo en calles del Centro Histórico de Puebla, en una estrategia de inhibición a la 
instalación de comerciantes informales en la zona. El operativo se llevó a cabo en las 

avenidas 8 y 10 Poniente, desde la calle 7 norte hasta la calle 5 de Mayo; así como en las 
calles 3 y 5 Norte entre las avenidas 6 y 10 Poniente. Durante su realización, se les invitó a 

los comerciantes a retirarse de manera voluntaria, los cuales accedieron en su mayoría; 
solamente 31 fueron retirados con el respectivo aseguramiento de mercancía, debido a la 
omisión de la invitación. El operativo contó con la participación de 120 elementos de la 
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Secretaría de Seguridad y Tránsito Municipal y de la Secretaría de Gobernación. (Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41313:ayuntamiento
-retira-ambulantes-del-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
• Retira Comuna a 31 informales del Centro Histórico 

Desde el pasado fin de semana, la Secretaría de Gobernación Municipal inició con operativos 
de limpieza de comerciantes informales en el Centro Histórico y hasta el momento se ha 
logrado el retiro total de 31, informó Eduardo Alcántara Montiel, titular de la dependencia. En 

entrevista puntualizó que principalmente se intervinieron las siguientes calles: la 8 y 10 
poniente de la 7 norte a la 5 de Mayo donde se reportaron cerca de 97 comerciantes, la 3 y 

5 norte entre la 10 y 6 poniente, además de la 12 poniente por donde hay una mayor 
circulación de transporte público. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57793retira-comuna-31-informales-del-centro-

histórico#.UcF2dr2v5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
E-CONSULTA 

• Candidatos apuestan por seguridad y transparentar gastos 
Seguridad, construcción de espacios deportivos, atención a escuelas, impulso a la actividad 

empresarial, atención de los servicios públicos, fueron parte de las propuestas que los 
candidatos a la presidencia municipal de Puebla dieron a conocer durante el debate que 

organizó Actívate por Puebla. Dentro de sus propuestas, Antonio Gali Fayad, candidato de la 
alianza Puebla Unida, planteó en el rubro de seguridad la instalación de mil video cámaras de 
vigilancia, teniendo como objetivo la colocación de 300 durante el primer año, así como la 

construcción del Cuartel Metropolitano. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-19/política/candidatos-apuestan-por-seguridad-y-

transparentar-gastos  
 
PUEBLA ON LINE 

• Advierten sobre efectos corrosivos de la ceniza del Popocatépetl 
El Universal informa que una nube de cenizas de 16 kilómetros de ancho emitida por un 

volcán de nombre impronunciable al sur de Finlandia, que hizo erupción en 2010 tras dos 
siglos en reposo, obligó a cancelar más de 6 mil vuelos de aerolíneas comerciales en Europa, 
así como a cerrar decenas de aeropuertos en ese continente. Las cenizas volcánicas 

contienen partículas de roca pulverizada, cristal y arena que pueden afectar las turbinas e 
incluso parar los motores de los aviones y provocar su caída. Pero, ¿qué sucede con los 

emanaciones de los colosos que mantienen su actividad sin hacer plena erupción, como el 
Popocatépetl?  (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41324:advierten-

sobre-efectos-corrosivos-de-la-ceniza-del-popocat%C3%A9petl&Itemid=126 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
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• Ya hay detención de falsos agentes de la AFI se hacían pasar también por personal de 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 

• Constructores denuncian la perdida de empleos a falta de obra de locales. 
• Detectan a vacunadores pirata del servicio antirrábico y además cobran por estos 
servicios. 

• La ruta de evacuación de San Pedro Benito Juárez encuentra en buen estado han dicho 
las autoridades. 

• Marchistas ayer cerraron la México Puebla a la 1:30 de la tarde reabrieron la vialidad 
pero desgraciadamente los automovilistas tenían que tomar la federal. 
 

 
Carlos Martín Huerta 

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
• En cuanto a los manifestantes más de 7 mil, ayer también dieron problemas en la 
autopista y esto si lo dejo en claro, obedece al momento político que atraviesa la ciudad de 

Puebla, sin duda y el estado de Puebla, acusan a presidentes municipales y diputados y 
entonces todos jalan agua para su molino y hacen sentir su fuerza, su presión en este 

momento cuando más rentable se vuelve.  
• El subsecretario de la ST, Zurita, llama a los permisionarios a sumarse a 
organizaciones que ni siquiera están reconocidas y también aquí y también el momento 

político que vive Puebla.  
• En cuanto al mercado de carnes inicia sin permisos y buenos esto provoca que se 

inconformen los empresarios del ramo.  
• En cuanto a las obras 86% de las constructoras foráneas se quedaron con la obra 

pública y estan demandando que las cosas sean para Puebla.  
• En cuanto a los suicidas de Juan Sánchez García ya fue detenido “el Junior” y Juci 
Pano Benítez presuntos involucrados en la muerte del edil de El Verde y también del jurídico 

de San Andrés Cholula.  
• En cuanto a  los observadores electorales ya suman 759 ciudadanos que van estar 

vigilando la elección en la ciudad el próximo 7 de julio.  
 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• Padres de familia de la escuela Vicente Guerrero exigen dignificación del inmueble. 

• Han disminuido los asaltos a cuentahabientes afirma Facundo Rosas Secretario de 
Seguridad en el Estado. 
• Debido a la parálisis de las obras del Mercado de Carnes empresarios Poblanos podrían 

demandar al Ayuntamiento de Puebla por daños y perjuicios reclamarían 1.5 millones de 
pesos. 

  
Carolina Gil/Gabriel Alatriste 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla 

• El líder de la banda relacionada con homicidios de funcionarios públicos cayo en manos 
de la justicias además les encontraron credenciales apócrifas. 

• El Popo registra una explosión que a generado una emisión de ceniza de 2 kilómetros 
de altura. 
• En el Boulevard Xonacatepec se reporta un flamazo que genera la movilización de las 

corporaciones de auxilio. 
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• Y los franeleros ahora si podrían ser regulados por el Ayuntamiento se busca que sean 
prestadores de servicios ambulantes y la propuesta la están considerando en este momento 

los Regidores. 
 
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• El volcán Popocatepetl continúa inquieto al registrar varias exhalaciones y una 

explosión en donde los fragmentos incandescentes alcanzan una distancia de 100 metros 
desde el cráter, la ceniza logra llegar hasta los dos kilómetros de altura.  
• Un hombre muere atropellado por un camión de la ruta Bulevares en la esquina del 

mercado Hidalgo, el responsable intenta huir pero es detenido calles adelante.  
• Sorprenden a un tipo robando en la central de abasto, los comerciantes lo capturan, lo 

desnudan y lo hacen recorrer la centra con un letrero que dice: Soy Ratero, más tarde es 
entregado a las autoridades. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

EL SOL DE PUEBLA  
• Molesta a candidatos reducido espacio para debates 
El debate que ha organizado el Instituto Electoral Estatal (IEE), y al cual están obligados a 

asistir todos los candidatos a las diputaciones locales por los distritos 24 y 25 Tehuacán 
Norte y Sur, respectivamente, será este 20 de junio, pese a que la mayoría de los 

abanderados de las diferentes coaliciones e institutos políticos han confirmado su asistencia, 
no están de acuerdo con la modalidad en que se llevará a cabo. Algunas de las molestias son 

la logística y el tiempo que se ha otorgado para exponer sus propuestas, además se 
manifestaron en contra de que el evento se lleve a puerta cerrada y que sólo pueda asistir 
un grupo reducido de personas. (Yomara Pacheco, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3023136.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Cancela COE su debate   
El Consejo de Organismos Empresariales (COE) canceló su debate. El presidente Sergio 

Curro y Martínez dijo que no se cumplían las condiciones para llevar a cabo el ejercicio pues 
solamente confirmó la invitación el candidato del Partido del Trabajo (PT), Miguel Ángel 

Ceballos. Aprovechó para señalar que es necesaria una Reforma Electoral que le de 
facultades al Instituto Electoral del Estado (IEE) para organizar un debate entre los 
aspirantes a la alcaldía capitalina y recordó que Actívate por Puebla (Ax) invitó al organismo 

a sumarse a su debate, pero no ofreció las condiciones de equidad en la organización del 
mismo.  (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022751.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Avala Manzanilla contraste en debate 
Mientras que el coordinador de campaña de José Antonio Gali Fayad, abanderado de la 

coalición Puebla Unida, Fernando Manzanilla Prieto, avaló utilizar los ataques y el contraste 
en el debate que organiza Actívate por Puebla; Jaime Alcántara Silva, representante del 
candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, abrió la posibilidad de retirarse si 

comienzan las descalificaciones.  En entrevista posterior al sorteo para definir el orden de 
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participación en el ejercicio que se llevará a cabo este día a las 19:30 horas, Alcántara 
argumentó que el equipo de Agüera ha vislumbrado todas las posibilidades; sin embargo, 

sus intervenciones se centrarán en las propuestas.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022094.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• En el IEE debatirán candidatos del distrito 15 

Olga Lazcano Ponce, consejera del Instituto Electoral del Estado (IEE) confirmó que el debate 
entre los candidatos del distrito 15 se llevará a cabo en las instalaciones del Consejo General 
el próximo viernes y ya no en la Escuela Libre de Derecho como lo acordó la semana pasada 

el Consejo Distrital.  Apenas el domingo pasado, el Consejo General informó a través de un 
comunicado que se mantenía a la Escuela Libre de Derecho como sede del encuentro, sin 

embargo, este lunes el Consejo Distrital determinó cambiar el lugar al Consejo General, 
curiosamente el mismo sitio que propuso la representación del PAN ante el IEE. (Efraín 
Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3022157.htm  
 

HERALDO 
• Agüera resalta propuestas; Gali, colgado del gobernador 
Sin las confrontaciones que se esperaban, los candidatos a la alcaldía poblana participaron 

ayer en un debate organizado por la asociación Actívate por Puebla, en el que el abanderado 
de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez expuso sus propuestas, al igual que sus 

contrincantes del PT, Miguel Ángel Ceballos López y Antonio Gali Fayad de Puebla Unida, 
quien por cierto se colgó en todo momento de la administración estatal para exaltar el 

trabajo que dice hará, además de insistir en traer a la escena actual la figura por demás 
desgastada del ex gobernador Mario Marín Torres. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-19/portada/aguera-resalta-propuestas-gali-

colgado-del-gobernador 
 

HERALDO 
• Califica candidato del PRI como calumnia la nota de Reforma  
Mientras el coordinador de la campaña de Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia 

municipal de Puebla, Jaime Alcántara Silva, calificó como calumnia la publicación de una nota 
en un periódico de circulación nacional, el delegado general del Comité Ejecutivo Nacional del 

PRI señaló que el candidato de la coalición 5 de Mayo y su hija demandaron por difamación y 
daño moral a José Antonio Gali Fayad y al Periódico Reforma. Cabe recordar que este martes 
el diario de grupo Reforma publicó una nota en la que revela una lista de supuestas 

propiedades de la familia del candidato del PRI, Enrique Agüera, su hermano e hija, las 
cuales se encuentran en Miami. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-19/portada/califica-candidato-del-pri-como-
calumnia-la-nota-de-reforma 
 

HERALDO 
• Recibe Segob a poblanos que marchan contra RMV 

La Secretaría de Gobernación federal a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong atendió a las 
organizaciones sociales poblanas, que realizaron la mega marcha –caravana, de Puebla a la 
ciudad de México, en contra del gobierno de Rafael Moreno Valle. El objetivo de la marcha 

fue para exigirle al gobierno federal que restaure el Estado de Derecho en Puebla, “que se 
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frene la criminalización y la lucha social y restaure el estado democrático”. El dirigente 
estatal del Movimiento por la Alternancia Social, Ricardo Jiménez Ávila, quien encabezó la 

marcha –caravana del lado de la autopista (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-19/portada/recibe-segob-poblanos-que-
marchan-contra-rmv-0 

 
SINTESIS 

• Mejor educación para Huehuetla: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle presenció la apertura de espacios educativos del Campus 
de la Universidad a Distancia, que representa un nuevo porvenir para cientos de jóvenes que 

desean cursar una carrera universitaria y obtener un título por instituciones de gran prestigio 
como la UNAM y la BUAP. 'La educación es la mejor inversión para el futuro y le dará 

herramientas a las nuevas generaciones para tener trabajos dignos y bien remunerados', 
enfatizó. (Olga Cevallos)  
http://sintesis.mx/articulos/65112/mejor-educacion-para-huehuetla-rmv/puebla 

 
SINTESIS 

• Debate definirá a indecisos, considera líder del PAN 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, reveló que con el debate de este martes, 
la coalición Puebla Unida espera cerrar sus números y atraer a los electores indecisos hacia 

la oferta del candidato José Antonio Gali Fayad. En otras entrevistas, el mismo candidato y el 
coordinador de su campaña, Fernando Manzanilla Prieto, han dicho que la capital tiene 

alrededor de un 30 por ciento de electores que aún no logran definirse por una opción 
política. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/65101/debate-definira-a-indecisos-considera-lider-del-
pan/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Nada está definido, dice El Profe Ceballos 

El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal, Miguel Ángel Ceballos López, 
llamó a sus contrincantes Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera a dejar de lado las actitudes 
triunfalistas, pues nada está definido. Este mensaje lo envió desde su casa de campaña una 

vez que concluyó el debate de candidatos a la alcaldía poblana. Entrevistado en el lugar, el 
candidato del PT aseveró que los festejos realizados por sus contrincantes después del 

debate son una muestra de que se están adelantando a una situación que no es medible en 
este momento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109986 

 
INTOLERANCIA 

• Actívate por Puebla no me favoreció: Tony Gali 
En un ambiente de fiesta, los simpatizantes de los partidos políticos que integran la coalición 
Puebla Unida celebraron lo que llamaron “el triunfo” del candidato a la presidencia municipal 

de la ciudad de Puebla en el debate realizado la noche del pasado martes. En rueda de 
prensa, el aspirante al cargo, José Antonio Gali Fayad, negó que haya habido favoritismo 

hacia su persona por la organización Actívate por Puebla, “como estaba debatiendo no vi las 
tomas, pero agradezco a Actívate por Puebla y no creo que me haya favorecido”. En ese 
contexto, el aspirante a la alcaldía poblana, afirmó que seguirá con su discurso de la vuelta 
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en “U” y ante eso recordó que desde el inicio del debate comentó que su llamado a la 
sociedad fue que no volvieran al pasado y la vuelta en “U” es un retorno. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109985 
 
INTOLERANCIA 

• Basta de obras que nadie quiere: Enrique Agüera 
Como si ya hubieran ganado la elección, los festejos de los partidarios del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) se desbordaron en el primer cuadro de la ciudad, donde al 
grito de “¡Agüera presidente!” se nombraron ganadores del debate. Alrededor de dos mil 
personas en el zócalo de la ciudad acompañaron a su candidato de la coalición 5 de Mayo, 

Enrique Agüera Ibáñez, apenas unos minutos después de haberse llevado a cabo el debate 
con sus contrincantes. En el templete, cobijado por todos los candidatos por las diputaciones 

de los distritos locales de Puebla, el exrector de la Universidad Autónoma de Puebla señaló 
vehementemente que ya basta de “obras que nadie quiere”. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109984 

 
INTOLERANCIA 

• Olvidan candidatos el debate 
Mientras el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, pidió que los poblanos no den la 
vuelta en “U” porque es regresar al pasado, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 

5 de Mayo, advirtió que a los ciudadanos les bastaron dos años para manifestar su decepción 
por la forma en que ha sido gobernada Puebla; en tanto, el abanderado del PT Miguel Ángel 

Ceballos pidió que la gente vuelva a confiar en las autoridades. Al llevarse a cabo el debate 
de los candidatos a la presidencia municipal por la capital, organizado por Actívate por 

Puebla, donde sus vocero Víctor Mata Temoltzin aseguró que hubo “piso parejo”, los 
participantes llegaron a la “guerra” de propuestas y sólo hubo algunos señalamientos a 
segundas personas, pero no de manera directa. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=10998 
 

INTOLERANCIA 
• Arruina Actívate el debate por alcaldía 
La vida del debate feneció con las preguntas bizarras y un formato anquilosado. Con una 

producción parca y una moderación superada por la propia competencia del debate, en el 
esperado ring democrático no hubo ni vencedores ni vencidos, solamente tele-espectadores 

amodorrados. Lo que se esperaba que fuera un ejercicio democrático, de propuestas, con 
intervenciones inteligentes de los candidatos a la alcaldía, encalló ante el escenario cómodo 
y las preguntas a modo, que volvieron el debate un memorama de propuestas y de los 

discursos de campaña. Las preguntas “a modo” salvaron a los candidatos de exponer su 
destreza mental y su capacidad para responder preguntas inéditas. Lo que el debate ganó en 

orden y lo que los equipos de campaña pudieron festejar como “civilidad” se perdió en 
agilidad y en sorpresa. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109982  

 
CAMBIO 

• Gali gana a Agüera en debate sin contrastes 
Enrique Agüera Ibáñez desperdició la oportunidad de contrastarse con su rival por la alcaldía 
de Puebla, Antonio Gali Fayad, como una opción a la continuidad morenovallista propuesta 

por al abanderado de “Puebla Unida”, y se ciñó al rígido formato de las preguntas 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 19 de Junio de 2013 

 
 

 11 

programadas de antemano en el debate convocado por el colectivo Actívate por Puebla. Gali 
Fayad, por el contrario, se asumió plenamente como el heredero de Rafael Moreno Valle al 

grado de apropiarse de logros de la administración, como la recuperación de Valle 
Fantástico, la sierra del Tentzo y la creación del metrobús. Aunque las primeras 
intervenciones fueron prometedoras, el encuentro careció de debate porque los candidatos 

nunca entraron en polémica. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15117-gali-gana-a-

agüera-en-debate-sin-contrastes 
 
CAMBIO 

• Gali ganó el debate, se impone 2 a 1 sobre Agüera: Mas Data 
Los electores de Puebla capital declararon triunfador del debate entre candidatos a 

presidente municipal a Antonio Gali Fayad, de la coalición “Puebla Unida”, ya que 47 por 
ciento de los encuestados lo vio ofrecer los mejores argumentos y propuestas, de acuerdo 
con un sondeo telefónico levantado por la encuestadora Mas Data. El abanderado de la 

alianza “5 de Mayo”, Enrique Agüera, se ubicó en la segunda posición del encuentro 
convocado por Actívate por Puebla con 24 por ciento de las simpatías, y en último lugar se 

ubicó Miguel Ángel Ceballos, del PT, con un 5.8 por ciento que lo vio ganador.  (CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15118-gali-ganó-el-
debate-se-impone-2-a-1-sobre-agüera-mas-data 

 
CAMBIO 

• “Por primera vez le ganó el ciudadano al político” 
Los miembros de Actívate por Puebla, Fernando Treviño, presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial y Carlos Montiel dirigente de la Coparmex, denunciaron que el PRI violó los 
acuerdos previos al debate al llevar a sus acarreados a la sede del evento. Sin embargo, los 
representantes del colectivo “cantaron victoria” por la realización del encuentro, pues 

presumieron que por primera vez los ciudadanos se impusieron a los políticos. En el 
posdebate de #NosotroslosTroles, Treviño presumió el triunfo obtenido con la realización 

exitosa del encuentro entre candidatos para debatir sus propuestas, “lo que buscamos es 
que la sociedad se imponga sobre los partidos y eso lo logramos con el debate. La sociedad 
civil no está a la disposición de los partidos”. (Luis Ángel Cabrera) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15109-“por-primera-
vez-le-ganó-el-ciudadano-al-político 

 
CAMBIO 
• Celebra EAI sin su familia 

En el momento culminante de la campaña, Enrique Agüera perdió a su soporte emocional 
pues sus hijas Diana, Brenda y Andrea, así como su esposa Arminda y su mamá Elmira, no 

lo acompañaron en ninguna de las fases del debate a la alcaldía. No se les vio en el hotel 
Camino Real de la Vista. Tampoco en el hotel El Presidente, a donde fueron concentrados los 
invitados especiales de Actívate por Puebla. Y tampoco en el festejo nocturno en el zócalo, 

en donde un Agüera optimista celebró pero sin la compañía de su familia. El festejo de la 
victoria en el foro tuvo poco de festejo. Sin un estallido generalizado por los líderes del 

partido tricolor y sin estar presentes todos los candidatos a diputados locales de los distritos 
de la capital, transcurrió el debate desde La Casona de la 5 Poniente que alberga al Comité 
municipal del PRI. ( Gerardo Ruiz) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15105-celebra-eai-
sin-su-familia 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Recibe Segob a la Caravana por la Dignidad de los Poblanos 

La Secretaría de Gobernación (Segob) recibió anoche a una comisión de 15 dirigentes 
sociales que encabezó la Caravana por la Dignidad de los Poblanos, que aglutina a más de 3 

mil ejidatarios, campesinos, mototaxistas, tianguistas y comuneros del estado, y que exigen 
que el gobierno federal medie y exhorte al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a instalar 
mesas de trabajo para solucionar un pliego petitorio compuesto por más de 10 puntos. Al 

cierre de esta edición, la comisión negociadora, liderada por la diputada federal cholulteca 
Roxana Luna Porquillo, prolongó el diálogo con las autoridades hasta después de las 22 

horas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/recibe-segob-a-la-caravana-por-la-
dignidad-de-los-poblanos_id_25973.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Realizará el IEE un debate para candidatos de San Andrés y San Pedro Cholula 
Los candidatos a la diputación local por los distritos VIII y IX, con cabecera en San Andrés y 
San Pedro Cholula, respectivamente,  confirmaron su asistencia al debate que el Instituto 

Electoral del Estado (IEE) programó para el día 24 de junio a las 17 y 18 horas. Por su parte, 
la consejera presidente del IEE en el distrito IX, Nohemí Tapia Trujillo, dio a conocer que los 

tres aspirantes a este cargo público participarán en este debate donde podrán dar a conocer 
al electorado sus propuestas de trabajo. Los candidatos son Eduardo Zacatelco por la 

coalición Cinco de Mayo; Sara Chilaca, de la coalición Puebla Unida, y Alejandro Carrillo 
Correa, por el Partido del Trabajo (PT). (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realizara-el-iee-un-debate-para-

candidatos-de-san-andres-y-san-pedro-cholula_id_25937.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Pese a protestas, no se atiende la inseguridad en Momoxpan: edil 
Pese a la serie de movilizaciones para exigir seguridad, ante la alcaldía de San Pedro 

Cholula, el presidente auxiliar de la comunidad de Santiago Momoxpan, Damián Momox 
Sánchez, confirmó que siguen operando con recursos insuficientes para frenar los altos 

índices delictivos en la zona que colinda con la capital poblana y el municipio de 
Cuautlancingo. Actualmente, la comunidad cuenta con ocho policías y 20 litros de gasolina al 
mes para echar a andar la única patrulla de la localidad para dar cobertura a 20 mil 

habitantes. Explicó que la ubicación geográfica de Momoxpan permite que los delincuentes 
huyan fácilmente del lugar, sin problema alguno. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pese-a-protestas-no-se-atiende-la-
inseguridad-en-momoxpan-edil_id_25938.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Los proyectos mineros e hidroeléctricos en Puebla no acatan la ley: Martínez Veloz 

Las concesiones mineras e hidroeléctricas del estado de Puebla no acatan la legalidad, pues 
ninguno de estos proyectos industriales fue consultado con las comunidades indígenas en 
donde se instalaron, principalmente en la Sierra Norte, según señaló el comisionado para el 

Diálogo con los Pueblos Indígenas de la Secretaría de Gobernación federal, Jaime Martínez 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 19 de Junio de 2013 

 
 

 13 

Veloz, quien expuso que proyectos mineros como los de Zautla, Ixtacamaxtitlán o la 
hidroeléctrica de Olintla violan la Constitución al ser aprobados sin la autorización expresa de 

los habitantes y están generando responsabilidades que podrían tener consecuencias. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-proyectos-mineros-e-

hidroelectricos-en-puebla-no-acatan-la-ley-martinez-veloz_id_25977.html   
 

MILENIO  
• Propuestas, nuevamente su discurso  
Los candidatos a la alcaldía de Puebla de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, así como 

del Partido del Trabajo (PT) acudieron al debate que organizó Actívate por Puebla, el cual se 
matizó en una mera exposición de las propuestas que han realizado durante las seis 

semanas de campaña. Con la ausencia de contrarréplicas, el debate se desarrolló en cinco 
ejes: Transparencia y Acceso a la Información; Sustentabilidad y Medio Ambiente; 
Planeación Urbana; Desarrollo Económico y Educación; y Seguridad y Justicia, los cuales 

fueron moderados por la conductora María Dolores Pellón Díaz a través de preguntas hechas 
por los integrantes del nodo. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010bc1f22  
 
MILENIO  

• Señala CEDH abuso de elementos policiacos 
Las dos últimas recomendaciones que ha emitido la Comisión Estatal de Derechos Humanos 

(CEDH) han señalado el actuar de la fuerza pública en contra de la corporación de la policía 
municipal de Juan Galindo y la delegación de la Dirección de Vialidad Estatal en Izúcar de 

Matamoros. La CEDH informó que en el caso de Matamoros, casi al finalizar el año anterior 
recibió el expediente CNDH/5/2012/4376/R de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos sobre la inconformidad en contra de tres elementos de la delegación de Vialidad 

estatal, debido que se vieron involucrados en agresiones cometidas en contra de ciudadanos 
extranjeros. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010a7967b  
 
E-CONSULTA 

• Tras protesta, pagará SEP 24 mdp a 800 maestros por recategorización 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) llegó a un acuerdo para cumplir con el pago de 

recategorización a profesores de educación media superior, quienes se manifestaron la 
mañana de este martes en las oficinas centrales de la dependencia para exigir se salde un 
adeudo de 24.4 millones de pesos. Tras una reunión con la Secretaría de Finanzas, se 

estableció que el pago retroactivo de noviembre y diciembre se realizará a finales de este 
mes, mientras que el faltante de enero a junio, se cubrirá en septiembre. (Gerardo Rojas 

González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-18/educación/tras-protesta-pagará-sep-24-mdp-
800-maestros-por-recategorización 

 
E-CONSULTA 

• Geraldine González presenta su plataforma legislativa 
Con la garantía de legislar con una visión social, participativa y con la colaboración de los 
diversos sectores de la sociedad, Geraldine González de la Garza, candidata a la diputación 

por el distrito 25 zona sur de Tehuacán, presentó su plataforma legislativa en la que resaltan 
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la gestión de apoyos y capacitación para la generación de empleos, otorgamiento de becas 
educativas y dignificación de las corporaciones policiacas, entre algunas otras propuestas. 

Diagnósticos y propuestas sólidas para enfrentar grandes retos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-18/política/geraldine-gonzález-presenta-su-
plataforma-legislativa 

 
E-CONSULTA 

• Plantea Agüera más de 1,500 mdp para políticas públicas 
El costo estimado para los 100 programas de los cinco ejes de gobierno que integran el 
Modelo de Ciudad Puebla 2014-2018, asciende a mil 578 millones 100 mil pesos, que 

representa el 44.69 por ciento del total del presupuesto que se estima recibirá el 
ayuntamiento el próximo año, aseveró Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia 

municipal de la Coalición 5 de Mayo PRI-Verde. El abanderado del tricolor presentó el lunes 
en la noche el proyecto bajo el cual gobernará la Ciudad de Puebla a partir de febrero de 
2014 y que concentra su esfuerzo en ayudar al ser humano, dentro del cual plantea destinar 

una gran cantidad de recursos para impulsar las obras que beneficien a un mayor número de 
poblanos. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-18/política/plantea-agüera-más-de-1500-mdp-
para-políticas-públicas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Puebla Unida trabajará para captar el sufragio de los votantes indecisos 

El coordinador de campaña del candidato de la coalición Puebla Unida a la Presidencia 
Municipal de la capital poblana, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que en lo que resta de 

la campaña trabajarán muy fuerte para captar al mayor número de indecisos, ya que este 
porcentaje es muy alto aún. En entrevista tras concluir el debate entre candidatos a la 
acaldía, el coordinador manifestó que lo más importante en este momento es conquistar a 

este 20 o 30 por ciento de indecisos, ya que para ganar la elección es lo que se debe hacer y 
esto se hará solo con propuestas. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• José Juan Espinosa, arriba en todas las encuestas en San Pedro Cholula 
El candidato a la Presidencia Municipal de San Pedro Cholula por Movimiento Ciudadano y la 

coalición Puebla Unida, José Juan Espinosa Torres, encabeza las preferencias electorales en 
dicha demarcación, según se desprende de los datos de las encuestas más recientes 
elaboradas por las empresas Parametría y Mas Data. En ambos casos, Espinosa Torres 

aventaja a su más cercano rival por un margen de entre 11 y 14 puntos. En el caso de la 
encuesta de Parametría, Espinosa obtiene el 53 por ciento de la preferencia efectiva sobre 39 

por ciento de su adversario más cercano, y la encuesta de Mas Data otorga a Espinosa 
Torres 55.8 puntos porcentuales y a su competencia le da 35.2 unidades. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Trabajadores sociales del DIF denuncia que fueron despedidos bajo amenazas 
Trabajadores sociales del Sistema Integral de la Familia DIF presentaron una denuncia en la 
agencia del Ministerio Público, debido a que la delegada regional María Guadalupe Herrera 

Reyes a utilizado las amenazas, insultos y hostigamientos para hacerlos renunciar. Los 
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empleados Gabriela Muñoz Pérez, Mario Gustavo Sosa Melo, Miriam García Cabrera y María 
Teresa de Jesús González, señalaron que durante varios meses han sufrido la presión de su 

jefa para obtener su renuncia debido a que se han opuesto. En las últimas semanas aumentó 
la presión hasta el 10 de junio, les anunció su despido. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Pretende diputado acabar con la suplantación de identidad 
El diputado priista, Gerardo Mejía Ramirez, buscará que el Congreso del Estado tipifique 
como fraude la figura de suplantación de identidad, con la intención de acabar con delitos del 

uso de credencial de elector y tarjetas bancarias por terceros. En entrevista, el legislador 
local informó que con esta reforma al Código Penal del Estado de Puebla, se evitaría que 

terceros puedan obtener créditos bancarios sin la autorización del titular de la tarjeta 
bancaria. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52282 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Huehuetla cuenta con campus de educación a distancia 
El Gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó la apertura del Campus de la Universidad a 

Distancia. Moreno Valle explicó a los asistentes el proyecto de su administración tiene como 
uno de sus ejes fundamentales el logro de igualdad de oportunidades de desarrollo para 

todos los poblanos, así como el mejoramiento de la calidad de vida en los municipios y 
juntas auxiliares de la entidad. Todos somos iguales ante la ley y debemos tener las mismas 

oportunidades de desarrollo, subrayó. Y en esta premisa, resaltó, es indispensable que los 
jóvenes cuenten con las facilidades necesarias para prepararse e integrarse al campo  laboral 
(Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52291 

 
PUEBLA ON LINE 
• Tony Gali se declara ganador del #DebateXPuebla 

Tony Gali, candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal capitalina, afirmó 
que ganó el debate celebrado este martes con propuestas viables y concretas que 

construirán un mejor futuro para las familias. En el encuentro organizado por Actívate por 
Puebla, el abanderado expuso sus tres plataformas: Empleo y Estabilidad Económica, 
Bienestar y Servicios, así como Tranquilidad para tu Familia, que contienen programas y 

proyectos estratégicos que atienden las necesidades de la población no solamente de la 
ciudad de Puebla, si no de la zona metropolitana. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41329:tony-gali-se-
declara-ganador-del-#debatexpuebla&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
• Agüera festeja en el zócalo tras el debate 

Enrique Agüera Ibáñez ganó el debate de los candidatos a la presidencia municipal de 
Puebla, afirmó Pablo Fernández del Campo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
en conferencia de prensa al terminar el encuentro organizado por Actívate x Puebla, en el 

que participaron los tres contendientes. Los correligionarios del tricolor se reunieron con sus 
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dirigentes en la sede del PRI municipal de Puebla, para juntos ver por televisión el encuentro 
y en cada una de las participaciones de su candidato a la presidencia municipal las vivas y 

porras no se hacían esperar: ¡Agüera presidente!, ¡Agüera presidente! (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41332:ag%C3%BCe
ra&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• Terso "debate" Gali-Agüera; no hubo ataques 
El encuentro entre los candidatos a la alcaldía de Puebla resultó una decepción para quienes 
esperaban un debate sobre la manera en que deben resolverse los problemas de la ciudad. 

Los aspirantes más fuertes, el panista Antonio Gali y el priísta Enrique Agüera, se limitaron a 
repetir sus pautas publicitarias e insinuar ligeras críticas. En tanto, que el candidato del PT, 

Miguel Ángel Ceballos, se caracterizó por no hallar oportunamente las tarjetas informativas 
para responder las preguntas de Actívate por Puebla, instancia que organizó el debate 
realizado la noche de este martes. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41330:terso-debate-
gali-ag%C3%BCera-no-hubo-ataques&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 
• Autoridades, IEE y partidos garantizan elecciones seguras en Puebla 

Con el fin de garantizar la seguridad en todos los renglones de la contienda electoral del 
próximo 7 de julio, este martes se reunieron en Casa Aguayo, encabezados por el secretario 

General de Gobierno del Estado, los dirigentes de los diferentes partidos políticos, la 
autoridad electoral, el secretario de Seguridad Pública y el procurador General de Justicia. Al 

inicio de la reunión el titular de la Secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, 
manifestó que es prioridad del gobierno estatal garantizar que el proceso electoral que se 
avecina, se desarrolle y culmine en los mejores términos, en paz y con el menor número de 

incidentes que trastoquen el espíritu democrático de una elección. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41311:autoridades-

iee-y-partidos-garantizan-elecciones-seguras-en-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• RMV abre campus de Universidad a Distancia en Huehuetla 
El gobernador Rafael Moreno Valle presenció la apertura de espacios educativos del Campus 

de la Universidad a Distancia, que representa un nuevo porvenir para cientos de jóvenes que 
desean cursar una carrera universitaria y obtener un título por instituciones de gran prestigio 
como la UNAM y la BUAP. “La educación es la mejor inversión para el futuro y le dará 

herramientas a las nuevas generaciones para tener trabajos dignos y bien remunerados”, 
enfatizó. Otorgar oportunidades de desarrollo por medio de la educación es la mejor manera 

de hacer que Puebla se mantenga como un estado fuerte para nuevas inversiones, reiteró el 
mandatario estatal al reunirse con habitantes de Huehuetla,  Camocuautla, Hermenegildo 
Galeana, Zapotitlán de Méndez y Cuautempan. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41312:rmv-abre-
campus-de-universidad-a-distancia-en-huehuetla&Itemid=126 

 
RETO DIARIO 
• Tony Gali, presidente municipal de Puebla 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41332:ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41332:ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41330:terso-debate-gali-ag%C3%BCera-no-hubo-ataques&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41330:terso-debate-gali-ag%C3%BCera-no-hubo-ataques&Itemid=127
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El candidato a la Alcaldía de la coalición Puebla Unida, Tony Gali Fayad demostró ser el 
hombre honesto, capaz y sobre todo con mucha responsabilidad para dirigir nuestro estado. 

Hoy los poblanos tenemos a un candidato fuerte, preparado y trabajador, con la convicción 
de que continuará con el cambio, construyendo el FUTURO de Puebla para nuestras familias. 
Durante el debate, el candidato abordó de manera inteligente y efectiva los temas: 

transparencia, medio ambiente, sustentabilidad, desarrollo económico y educativo, 
seguridad, justicia, planeación urbana, eficiencia gubernamental. Tony Gali no sólo tiene 

importantes propuestas sino tiene la experiencia para llevarlas a cabo para el beneficio de 
los poblanos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47358&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Tony-Gali,-presidente-municipal-de-Puebla 
 

RETO DIARIO 
• Propuesta de Agüera con visión integral 
Palabras sin acciones son una mera ocurrencia. De esta premisa se desprende el Modelo de 

Bienestar y Desarrollo Humano, estrategia principal de la propuesta que presentó ayer 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de 

Mayo PRI-Verde, ante más de dos mil personas que representan a todos los sectores. “Todos 
estos días han servido para conocer más la ciudad, para saber del dolor, del reclamo del 
sentimiento de frustración que existe en la sociedad ante la ausencia de respuestas, ante la 

falta de soluciones a sus legítimos reclamos, a sus legítimas aspiraciones. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47341&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Propuesta-de-Aguera-con-vision-integral 
 

RETO DIARIO 
• Más de mil 500 mdp para programas y acciones de política pública: Agüera 
El costo estimado para los 100 programas de los cinco ejes de gobierno que integran el 

Modelo de Ciudad Puebla 2014-2018, asciende a mil 578 millones 100 mil pesos, que 
representa el 44.69 por ciento del total del presupuesto que se estima recibirá el 

ayuntamiento el próximo año, aseveró  Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia 
municipal de la Coalición 5 de Mayo PRI-Verde. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47340&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Mas-de-mil-500-mdp-para-programas-y-acciones-de-politica-publica:-Aguera 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
EL UNIVERSAL  

• Una aduana bajo sospecha 
La aduana de Tijuana, considerado uno de los puertos terrestres más importantes de México, 

por donde ingresan diariamente más de 35 mil vehículos y 10 mil peatones diariamente, en 
los últimos años ha estado involucrada en escándalos relacionados con corrupción y tráfico 
de armas. De acuerdo con el Colegio de la Frontera Norte (Colef), el declive se ha suscitado 

en los últimos años y se ha corroborado con el aumento en el ingreso ilegal de armas de 
fuego por los puertos terrestres de Baja California, y especialmente por la garita de Tijuana, 

la aduana más importante de México seguida por la de Tamaulipas. (Laura Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42329.html  
 

EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propuesta-de-Aguera-con-vision-integral
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Propuesta-de-Aguera-con-vision-integral
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• Partidos y gobierno coinciden en abrir Pemex a IP: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto dijo que el gobierno federal y los partidos que participan en 

el Pacto por México han coincidido en explorar mecanismos para ampliar la capacidad de 
Pemex a través de la participación de la iniciativa privada. Subrayó que además están de 
acuerdo en que el Estado mexicano debe mantener la propiedad de los hidrocarburos y su 

rectoría en la paraestatal y que se evalúa, antes de enviar la iniciativa, si la reforma a Pemex 
es constitucional o en la legislación secundaria. Ayer, en el marco de su visita a Reino Unido, 

el presidente Peña detalló que la iniciativa será presentada en dos o tres meses. (Francisco 
Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42330.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Prevén avale Corte secrecía de bienes 
Los servidores públicos federales mantendrán el derecho de no dar a conocer de forma 
pública sus declaraciones patrimoniales, ya que una mayoría de ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se pronunció por preservar esta garantía y que dicha 
información sea difundida sólo con el consentimiento de los funcionarios. El caso llegó al 

máximo tribunal del país a través de un amparo que presentó la organización Fundar, 
después de que formuló —en 2011— una petición de acceso a la información pública 
gubernamental para conocer la declaración patrimonial de los 500 diputados federales de la 

Legislatura pasada, misma que le fue negada por la Unidad de Enlace de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF). (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42332.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

El gran pacto secreto 
Nos guste o no, el día de ayer los poblanos vimos un debate frío, alejado de los 

señalamientos y los ataques, muy comunes en todos los debates electorales. 
No se trata de ser adivino ni de asegurar que tengo información privilegiada, pero es 
evidente que los poblanos desconocemos amarres de altos vuelos. 

Nadie en su sano juicio puede pensar que el mensaje pacifista de Enrique Agüera es casual 
ni que la postura de Tony Gali sea natural.  

Detrás del debate existen acuerdos que se salen de las esferas de información de cualquiera 
de nosotros. 
Lo que vimos el día de ayer fue un debate de caricatura para justificar las exigencias legales, 

pero, en el fondo, es evidente que los de arriba saben algo que nosotros no. 
Los discretos —casi nulos— señalamientos del día de ayer fueron el reflejo de los acuerdos 

entre los grupos políticos, en donde los gobiernos federal y estatal parecen estar más que 
enterados.  
¿O acaso usted escuchó algún ataque directo en contra de Peña Nieto o de Moreno Valle? 

El único nombre ajeno que se escuchó en el debate fue el de Mario Marín, sin que apareciera 
el de Elba Esther Gordillo o el de alguno de los gobernadores de los que hoy su cabeza pende 

de un hilo.  
Y ese pacifismo, cuando la diferencia en las preferencias electorales es tan corta, hace 
pensar que hay acuerdos secretos. 

La mano de Marcelo 
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Para nadie era un secreto que Actívate no representaba garantía alguna de equidad en el 
debate. Era evidente que su interés gubernamental era un riesgo latente de fracaso para 

lograr un verdadero debate de ideas y proyectos entre los candidatos a la alcaldía poblana. 
Lamentablemente, los vaticinios escritos en diversas columnas —incluida Contracara— no 
fallaron. 

La intención de Actívate para proteger al candidato oficial y de exhibir al opositor a través de 
la producción televisiva fue evidente.  

Los distintos tiros de cámara de uno y otro candidato demuestran la mano negra del 
productor del evento, quien evidentemente obedeció a Marcelo García, el encargado de la 
comunicación social de la campaña por la presidencia municipal. 

Lo que se ve no se juzga. 
Actívate, reprobado 

El grupo Actívate, supuesto organizador del evento, además de una comparsa 
morenovalista, demostró su inexperiencia en la organización de este tipo de eventos. 
Más allá de todos los problemas técnicos, como el sonido, la poca iluminación y los “errores” 

en las tomas en momentos claves, las ridículas preguntas externadas por la conductora 
dejaron en evidencia el nivel intelectual de los organizadores. 

Ni a un niño de primaria se le hubieran ocurrido preguntas tan tontas, como las que Mari Loli 
Pellón leyó a los tres candidatos. 
¿Y el ganador? 

Más allá del contenido del debate, que para fines prácticos y electorales no representa nada, 
encontrar a un ganador resulta imposible. 

La inercia de los dos equipos de campaña los lleva a ver ganadores a sus candidatos, sin 
necesidad de argumentos sólidos. 

Entrar en ese análisis me parece ocioso e intrascendente, sobre todo porque las pasiones 
ciegan a cualquiera, particularmente a los lectores, que esperan de manera obligada el 
nombre de su candidato, pese a cualquier sesudo análisis que ponga al candidato opositor 

como triunfador. 
Así las cosas. Para que este columnista pueda dar ganador de un debate a algún candidato 

es necesario que se cambien los esquemas que rigen a estos encuentros electorales, que 
tienen de todo, menos enfrentamiento de ideas y proyectos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2360 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

El posdebate, el más rico en la historia de Puebla 
Nunca en la historia de Puebla hubo un debate tan esperado para poder definir una de las 
presidencias municipales más peleadas de la historia moderna de Puebla. 

De parte de los tres candidatos, se pudo observar una exposición de las ideas que ya vienen 
manejando en sus campañas. Tanto Gali como Enrique y “El Profe” Ceballos se montaron en 

una plataforma de tranquilidad, no hubo ninguna agresión y por ende fue un debate ligero 
desde todos los puntos de vista. 
El debate, como siempre, se dio sin ser realmente un debate. Les dieron a través de los 

medios de comunicación un espacio sólo para salir a comentar su plataforma de campaña. 
Así, en una serena calma, cuidaron su imagen tratando de evitar llegar a las confrontaciones 

de las campañas “negras” y dar una buena calidad de ideas. 
Los tres se vieron bien, no cabe duda de que demostraron ser unos políticos, como lo 
esperaban sus fieles votantes de cada partido; podría decirse que se puede hablar de seguir 

parejos y no se ve todavía nada definido para nadie.  
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Faltan sólo unos 15 días para ver la meta y eso quiere decir que van a tener que dar su 
último aliento y seguir picando piedra en sus mítines de campaña diarios con la ciudadanía, 

que lo único que quiere es tener como presidente a quien le dé mejores resultados a Puebla. 
Nada para nadie, los dos se cuidaron de gastar su cartuchos; al final, será un encuentro 
entre estructuras. Así lo decidieron y así será. Nada para nadie. Se reservaron lo mejor para 

el “día D”, el día de la operación electoral.A ver quién mueve más y mejor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2359 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
Madrina pone a Zacatlán en manos de criminales 

No tiene ni siquiera seis meses de que los índices de inseguridad en la ciudad de Zacatlán de 
las Manzanas —catalogada como Pueblo Mágico— han venido aumentando en forma 

alarmante, con decirle que en seis meses ocurrió un caso de chantaje telefónico y en menos 
de ese tiempo se han registrado cerca de 50 de estos delitos, y ni qué decirle del incremento 
de la venta de drogas y otras felonías que aterrorizan a los vecinos que nunca antes habían 

vivido tiempos tan oscuros. 
El motivo del porqué del incremento de la inseguridad, vecinos y principalmente empresarios 

que viven y generan empleo por el turismo lo atribuyen a la llegada del comandante de la 
Policía Ministerial del Estado (PME), Armando Rodríguez, y de un “madrina” identificado con 
el nombre de Edgar Gutiérrez Ávila, alias “El Panes”, quien pareciera ser el verdadero jefe no 

sólo de este comandante ni de su comandancia, sino de una red de delincuentes que han 
extendido su centro de operaciones del Distrito Federal a San Martín y después a Zacatlán, 

Chignahuapan, Huauchinango y sus alrededores.  
Edgar Gutiérrez sería el hombre que armado con un rifle R-15 —que se encuentra a 

resguardo de la comandancia de la PME de Zacatlán—, acompañado por otros cinco o seis 
sujetos de dudosa reputación y a bordo de una de las camionetas oficiales escolta envíos de 
drogas como cocaína, que llegan procedentes del Distrito Federal a la zona de la Sierra Norte 

del estado, operando bajo los servicios de un tal “Irwing N.”, propietario de un cabaret de 
nombre Bananas, que se ubica en la ciudad de Chignahuapan y que recientemente fue 

cateado por la Policía Federal, de donde por cierto escapó, siendo detenidos varios 
integrantes de la familia del narcomenudista. 
Pese a que esta investigación federal sigue vigente, Edgar Gutiérrez sigue trabajando bajo 

las órdenes del comandante Armando Rodríguez, quien le da la facultad de pasar lista a los 
agentes adscritos a la comandancia de Zacatlán y de darles todo tipo de ordenes hasta 

realizar un “levantón” o “calentar” a un detenido, pese a que este personaje de ningún modo 
trabaja en la PME o en la Procuraduría General de Justicia. (PGJ).  
Quienes conocen de este “madrina” no descartan que haya suministrado gran parte de sus 

ganancias ilícitas a su comandante, ya que don Armando Rodríguez es dueño de una cadena 
de zapaterías cuyas ganancias no le reportan tanto dinero como el que gasta 

manteniéndolas, pero le sirven como negocio para “lavar dinero sucio”.  
Las zapaterías tienen por nombre Bella Época, se ubican en Xicotepec de Juárez —tiene 
dos—, Huauchinango y Zacatlán, esta última esta frente a las oficinas de Seguridad Pública, 

nada más la renta es de 23 mil pesos al mes, cuando reporta ganancias de 200 o 500 pesos 
a la semana. 

La Cosa Nostra en la PME 
Edgar Gutiérrez Ávila no solamente se hace pasar como primer comandante de la PME 
cuando ese grado ni siquiera existe, sino que también se dice comandante de la Policía 

Federal bajo la protección del comandante adscrito a Zacatlán y utiliza armamento de la 
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corporación que presta a cinco o seis sujetos que no son policías para que en dos vehículos, 
una camioneta Explored de color guinda y una Ford tipo Lobo de color azul —que tiene 

reporte de robo—, se dedique a “levantar” a vendedores de droga que operan en la zona de 
la Sierra Norte, a quienes encierran en una casa de seguridad que hace dos meses la 
presidencia municipal de Zacatlán le prestó a la PME para que tuvieran dónde dormir, donde 

los torturan y los mantienen privados de su libertad hasta que sus familiares o cómplices les 
paguen “el rescate”, luego les fijan una renta mensual para dejarlos vender y los ponen en 

libertad.  
De esta forma fue como este personaje “dio permiso” para que una red de narcomenudistas 
conocidos como “Los Sureños” —hombres vestidos a rape, con ropa tipo cholo, con tatuajes 

y armados— iniciaran sus operaciones en la ciudad de Zacatlán y entonces el narcomenudeo 
aumentó en forma alarmante y como consecuencia también comenzó a dispararse el índice 

de adictos.  
Para que las actividades de este personaje y de toda su red de seguidores pase 
“desapercibida”, este mismo sujeto acudió a las instalaciones de Seguridad Pública de 

Zacatlán, se identificó como primer comandante y dijo que por órdenes del director de la 
PME, Juan Luis Galán, deberían de entregarle todas las direcciones y ubicaciones de las 

cámaras de seguridad y así ocurrió. 
Paulatinamente, “El Panes” se ha apoderado de la plaza de Zacatlán y nadie se mete con él 
porque la PME lo protege.  

El mismo inspector de la zona, Florencio Rodríguez Vázquez, se hace el desentendido ante 
las quejas que constantemente le llegan.   

La “maleta” que este hombre le estaría llevando mensualmente es suficiente para dejarlo ser 
todo un “capo”. 

Narcomenudeo infesta la ciudad de Cuautlancingo 
Por falta de espacio, hasta la próxima entrega le voy narrar cómo la zona de Cuautlancingo 
se ha infestado de cocaína y heroína y quiénes serían los responsables. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2358 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
Sin arrojo no hay paraíso (fábula del polemista derrotado)  

Los ejes de la lógica política se han invertido en un caso extraño de “volver al pasado”. 
Agüera Ibáñez es el símbolo de la continuidad…pero del marinismo. Y Gali Fayad es el 

símbolo del cambio morenovallista…que ya gobierna desde hace casi tres años. ¿Cómo 
llegamos a ese punto?  
Enrique Agüera se muere de nada.  

Así lo demostró en el #DebateXPuebla, retrato de su estrategia a lo largo de la campaña que 
llega a su final.  

Da un paso adelante, retrocede y vuelve a empezar. 
Como en aquel spot en que llamaba a los poblanos a quitarse la mordaza y no tuvo 
continuación.  

El ex rector arrancó el debate con un inicio prometedor: denunció que en apenas dos años 
del gobierno actual, o sea el morenovallismo, hay desesperanza y descomposición.  

Entonces metió reversa y se refugió en el terreno de los lugares comunes del que ya no supo 
salir.  
Perdió quizá su última oportunidad de presentarse a los electores como la ruptura a la 

continuidad del morenovallismo. 
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Así, es falso a todas luces es falso aquel dilema de “continuidad o cambio” que muchos 
periodistas interpretan como el clivaje en el que se parte la campaña.  

Sí lo es por parte de Antonio Gali, que con cierto candor se asume como el heredero directo 
de Moreno Valle y hasta se da el lujo de apropiarse de sus logros.  
Gali Fayad es el símbolo del continuismo pero Agüera Ibáñez no es el símbolo del cambio.  

Y por el contrario, los ejes de la lógica política se han invertido en un caso extraño de “volver 
al pasado”. 

Agüera Ibáñez es el símbolo de la continuidad…pero del marinismo.  
Y Gali Fayad es el símbolo del cambio morenovallista… que ya gobierna desde hace casi tres 
años. 

¿Cómo llegamos a ese punto?  
El ex rector de la BUAP tuvo la culpa porque no se ha atrevido a asumirse como el hombre 

dispuesto a luchar contra todo aquello que ha hecho mal el grupo en el poder. 
Sí, denuncia la inseguridad.  
Sí, promete que gobernará con puros poblanos y no con fuereños.  

Sí, ofrece la obra pública a los constructores locales que perdieron sus prebendas en 2010. 
Sí, dice que gobierno que inventa se equivoca. 

Pero no se atreve a señalar.  
No nos dice quién es culpable de la inseguridad, de gobernar con fuereños, de entregar la 
obra a empresas foráneas y tampoco quién es la cabeza del gobierno que inventa y se 

equivoca. 
En el #DebateXPuebla dejó ir la última oportunidad de hacerlo. 

Además, sus asesores de imagen le jugaron una mala pasada. 
Son sus peores enemigos. 

El tiro de cámara de la producción o su vestimenta lo hacían verse “sin cuello”.  
En un debate televisado, en el que la imagen predomina sobre las ideas, perdió de calle 
frente un Antonio Gali que se veía esbelto y no llenaba la “toma” de la cámara”.  

Sin mucho esfuerzo, el candidato de “Puebla Unida” se dedicó a “tirar rostro”. A sonreír, 
pedir el voto, hablarle directo a la cámara a los poblanos. 

Mientras, Agüera se veía incómodo, rollizo, tenso. 
Los tuiteros lo despedazaron con burlas y memes para resaltar la ausencia de “cuello”.  
Tampoco es que Gali Fayad hiciera maravillas. Simplemente se ajustó al guión y hasta se dio 

el lujo de apropiarse de los logros del gobierno como la recuperación de Valle Fantástico y la 
creación del metrobús.  

Sin una imagen pública agradable, sin un discurso de contraste, sin valentía para confrontar 
al morenovallismo, Enrique Agüera se murió de nada.  
Tampoco apareció el académico, el doctor en administración pública.  

Obligado a golear para remontar lo que no pudo ganar en seis semanas, ni siquiera llegó al 
0-0. 

Hay días en que el catenaccio no basta.  
De acuerdo a un sondeo telefónico de Más Data, los poblanos vieron ganador al abanderado 
de “Puebla Unida”.  

Un 47 por ciento cree que tuvo un mejor desempeño frente a un 24 por ciento que calificó 
mejor al ex rector.  

Agüera se muere de nada porque no simboliza nada.  
No rompe con la imagen de la continuidad del marinismo y tampoco encarna la lucha contra 
los absurdos del morenovallismo.   

Quizá si muere de algo.  
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De falta de arrojo y valentía. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/15097-sin-

arrojo-no-hay-para%C3%ADso-f%C3%A1bula-del-polemista-derrotado 
 
(Por las entrañas del Pode/Jesús Ramos) 

Quien ganó el marketing ganó el debate 
Al momento de cumplir con esta entrega faltan algunas horas para que debatan quienes 

quieren ser presidente municipal de Puebla. Sin embargo no creo que sea necesario 
atestiguarlo para saber quién gana y quiénes pierden en esta retórica de campaña, 
elegantemente vendida como exposición de propuestas, que por costumbre y tradición suele 

ser todo menos un acto de caballeros. 
No hay nada nuevo bajo el sol de la oralidad política. El político es un animal predecible. Se 

estila así: gana quien monte el show mediático más espectacular, quien suene más fuerte la 
matraca y quien saque el número mayoritario de paleros a la calle a corear su triunfo (con 
banderitas y toda la cosa). Y como suele ocurrir, quien invierta más dinero en las encuestas 

y en la publicidad. 
Los debates tienen los nutrientes que demandan las democracias avanzadas de países como 

Alemania, España, Inglaterra, Francia y Estados Unidos. En el fondo son elementos 
vitamínicos que fortalecen la salud ciudadana. Pero lastimosamente Puebla se encuentra 
muy distante de esas naciones. Los debates de allá son seguidos por cantidades, casi 

totales, de votantes que deciden el sufragio en función de los beneficios que ven y escuchan. 
Aquí no es el caso, los porcentajes de audiencia causan risa. 

Puebla y México son culturalmente distintos. Quienes participan en un debate visten camisa 
de manga larga y saco, no para verse elegantes sino para esconder lo mejor posible las 

armas con que ultiman a su enemigo. Son tres las predisposiciones de un debatiente: llevan 
afilado el cuchillo, cargada la pistola y encerada la cachiporra para asesinar honras y 
reputaciones, si fuera necesario. Y casi siempre lo es. 

La idea de que un evento como este decide una elección es una idea equivocada. La verdad 
es que si la decidiera seguramente no sería el debate en sí, sino el espectáculo armado por 

los candidatos en torno a la percepción ganadora. Por eso mismo desde hoy es posible que 
veamos campañas publicitarias contradictorias y confusas en torno al verdadero triunfador; 
se trata pues de un asunto de habilidades en marketing. 

Un debate poblano es un debate siniestro donde la realidad tiende a ser distorsionada. Usted 
y yo podríamos concluir (en el caso de que lo hayamos visto o escuchado) quién ganó y 

quiénes perdieron. Pero si tomamos en cuenta que el porcentaje de audiencia seguramente 
habrá sido pobre, el número mayoritario de votantes estará a merced de los especialistas en 
publicidad y en engaño. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/15081-
quien-gan%C3%B3-el-marketing-gan%C3%B3-el-debate 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
Agüera, talento y experiencia, es el candidato humanista; Gali, hábil tecnócrata, es 

el candidato de la opulencia y de Moreno Valle 
Enrique Agüera Ibáñez, de la alianza “5 de Mayo” PRI-Verde, confirmó anoche que es la 

mejor opción de los poblanos para convertirse en Alcalde de la capital del Estado, no sólo 
porque se metió al corral panista de “Actívate X Puebla para dictar cátedra, sino porque se 
apropió del escenario con un lenguaje abundante, llano y de propuestas, para convencer a 

los escépticos y reafirmar la confianza en sus seguidores. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/15097-sin-arrojo-no-hay-para%C3%ADso-f%C3%A1bula-del-polemista-derrotado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/15097-sin-arrojo-no-hay-para%C3%ADso-f%C3%A1bula-del-polemista-derrotado
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Agüera, es un hombre de resultados y ahí está la BUAP como ejemplo de institución 
prestigiada a nivel nacional e internacional. Los estudiantes y académicos tienen lo que 

merecen y por consenso, no por obras caprichosas o de relumbrón que a nada conducen. 
Más allá de las descalificaciones, que quedaron en meras provocaciones de Gali, aludiendo al 
quemado tema del marinismo; de los pactos de civilidad que firmaron; del golpe fallido 

evidentemente pagado ayer por el morenovallismoa un periódico nacional para intentar tirar 
al ex rector de la BUAP; del candidato del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, que se 

la pasó leyendo; y de las opiniones de los equipos de los protagonistas festinando el triunfo, 
me queda claro que, ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ, demostró su enorme talento y experiencia 
de 25 años en el servicio y administración pública, ratificando que es el hombre del pueblo, 

el que finalmente le dará el triunfo el 7 de julio próximo, instalándolo en la Presidencia 
Municipal de Puebla. 

Antonio Gali Fayad, se enmarcó como hábil tecnócrata y creación del marketing panista; 
como el candidato de la opulencia gracias a su fortuna declarada de 77.5 millones de pesos, 
54 de ellos de extraña y oscura procedencia en los últimos 3 años; y, sobre todo, que es el 

alfil del Gobernador del PAN Rafael Moreno Valle Rosas, quien busca imponerlo aún en contra 
de la voluntad ciudadana, lo que se constituiría en un robo descarado de la elección. 

No tiene caso ahondar en las preguntas y respuestas que fueron escuchadas por radio o 
vistas por televisión por la cuantiosa audiencia. Cada cual tendrá su propio análisis. 
De manera personal, creo que a Gali Fayad le pesa la figura de Moreno Valle Rosas, porque 

el gobierno del que formó parte como Secretario de Infraestructura, se ha olvidado de los 
que menos tienen, humillando al pobre, pisoteando al marginado y manipulando la ley a su 

antojo. 
No ha habido transparencia en la licitación de obra; el ordenamiento del transporte es una 

utopía; el abandono del campo es palpable; la inseguridad se respira y preocupa a los 
poblanos, no es un tema politizado como quiere hacer creer el candidato de la coalición 
“Puebla Unidad”, es la realidad que atormenta a todos. 

Gali Fayad, miente nuevamente, al decir que no hay ciudadanos de segunda ni de tercera, 
“todos somos de primera”. Frase torpe que juega con la inteligencia de los ciudadanos, 

cuando existen 700 mil en pobreza extrema, nada más en el municipio, que no tienen que 
comer ni mínimos de bienestar, de acuerdo a cifras oficiales de la CONEVAL, mientras el ex 
Secretario de Infraestructura, no puede quitarse de encima el sello de rico, extrañamente 

rico ni el apodo de candidato franelero. 
El reverso de Gali es Agüera, quien sin contar con el aparato del gobierno morenovallista a 

su servicio, se ha enfocado en propuestas de solución a carencias y problemas urbanos, 
tocando puertas, estrechando manos y enlistando con detalle cómo hará para combatir los 
rezagos ancestrales que se han incrementado con los gobiernos del Partido Acción Nacional. 

Si bien el debate no define la decisión del 7 de julio, es la muestra de lo que cada poblano 
puede esperar y en esto, creo que Enrique Agüera Ibáñez, lleva la delantera en preferencias 

e intención de voto, le duela a quien le duela. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-19/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Hoy, pros y contras del debate  

*Los ultras panistas, preocupados 
Desde ayer, diversas instituciones educativas ya giraban las invitaciones entre los medios de 
comunicación a reuniones organizadas por ellas para hacer un análisis el día de hoy de los 

resultados del debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla. 
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A través de sus politólogos, saldrán a hacer una comparación sobre las intervenciones de 
cada uno de los tres candidatos: José Antonio Gali Fayad, de la coalición morenovallista 

Puebla Unida; Enrique Agüera Ibáñez, de la alianza 5 de Mayo; y Miguel Ángel Ceballos 
López, del Partido del Trabajo. 
Dar una calificación a cualquier de los tres es errante. 

Lo importante son las propuestas que presentaron. 
Por lo demás, es circo, maroma y teatro. 

En lo que hubo coincidencia es que fue un mal día y mal horario. 
Fue entre semana. 
19.25 horas. 

Muchos todavía están trabajando. 
Salen a las ocho o nueve de la noche. 

Las amas de casa están viendo sus telenovelas. 
Los jóvenes en su “onda”. 
Los que lo presenciaron: 

Medios de comunicación. 
Politólogos. 

Simpatizantes de los candidatos. 
Sus familias. 
Amigos 

Inquilino de Casa Puebla. 
Pero de la población en general, fue muy reducido el número. 

En lo que también hay coincidencia, es que el debate no influirá en el votante. 
Una gran mayoría no lo vio. 

A la hora a que acuda el próximo 7 de julio a las urnas sabrá por quién votar. 
Y otra coincidencia -valga tanta redundancia-. 
Se percibe en el ciudadano, un rechazo tanto a Gali Fayad, como a los candidatos de la 

coalición Puebla Unida, porque se sabe, es del dominio público, que atrás está el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 

Una cosa es un debate y otra la conciencia de los poblanos. 
De no haberse mezclado tanto  el mandatario en el proceso electoral, pudiera haber sido 
muy diferente. 

Sin embargo, está hasta el fondo. 
La elección de Puebla será una elección de estado. 

Todos lo saben. 
Pero a Moreno Valle Rosas es lo que menos le importa. 
Él se divierte. 

Tiene un jabón con el que todo se le resbala.  
LOS PREOCUPADOS  

Los que andan muy preocupados son los panistas de la ultraderecha. 
Ya avizoran lo que quedará de su partido después del 7 de julio. 
El haber permitido que se los arrebatara el neopanismo fue su error. 

Sin embargo, no pudieron ante las fuertes embestidas del inquilino de Casa Puebla. 
Todo lo fue acomodando paulatinamente. 

Lo más vergonzoso es un Instituto Electoral del Estado y también un Tribunal Estatal 
Electoral. 
Con ambas instituciones de su lado, o mejor dicho, en sus manos, como se dice, tiene la 

sartén por el mango. 
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A los panistas de ultraderecha no les queda otra más que mirar. 
Pasaron aquellos años en que representaban a una oposición ante un PRI en el poder de 

combate. 
Los viejos luchadores. 
En ese entonces, cuándo iban a pensar y menos permitir, una alianza con la izquierda. 

Quedar bajo el yugo de un gobernante. 
Lo que es peor, sin tener participación alguna en el proceso electoral. 

Pobres viejos panistas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-19/mirador 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
Gali ganó el debate 

Tony Gali ganó el debate de anoche entre los candidatos a la presidencia municipal de 
Puebla. 
Lo hizo de la misma forma en la que le tocó abrir y cerrar el debate, organizado por Actívate 

por Puebla. 
Dio el primero -que no regrese Marín- y último golpe -declaración patrimonial de toda la 

familia-. Eso en política es oro puro. 
El formato del encuentro entre Tony Gali, Enrique Agüera y el profe Ceballos siempre 
favoreció al primero. 

Mientras Gali se notaba relajado, el acercamiento de cámaras hacia el ex rector de la BUAP 
lo mostraban agobiado. 

Si los de Actívate por Puebla confirmaron sospechas de dados cargados, me pregunto ¿para 
qué carajos estuvo el coordinador de la campaña, Jaime Alcántara, en los preparativos? 

Se lo chamaquearon. Las distancias entre el tiro de las cámaras y los candidatos eran muy 
diferentes, amén de que la ronda de apariciones de los participantes siempre favoreció a 
Tony Gali, quien incluso hasta dos veces intervino en una de ellas. 

Gali supo responder, trastabilló en el tema de la inseguridad. Se le veía incómodo y no 
lograba hilvanar las ideas; sin embargo, logró su propósito: polarizar entre el pasado o el 

futuro. 
Regresar al marinismo, señalando a Enrique Agüera o seguir transformando a Puebla para el 
futuro, viendo a la cámara y dejando en claro: “con tu voto, te lo voy a demostrar“. 

Enrique Agüera en completa desventaja visual, no hay que ser experto para notarlo, nunca 
supo ponerse como el factor del cambio, del golpe de timón para dejar atrás el abandono y 

la infelicidad en la que se encuentran los poblanos, como lo subrayó en varias ocasiones. 
El lenguaje televisivo no es el mismo que el de las aulas universitarias; muy argumentativo. 
Acertó y deberá explotar en los próximos días: convertir a Puebla en la ciudad más segura 

del país. 
Empero, titubeó en usar la bandera del cambio, lo que junto con el adverso escenario y el 

fantasma de Marín deambulando por el foro del debate, ocasionó que no le alcanzara. 
El profe Ceballos es toda una calamidad política. Ni cómo ayudarle. Su lenguaje corporal y su 
pésimo manejo de cámaras lo fueron jorobando, de la misma manera en que él jorobó el 

debate. 
Al final, en el análisis del círculo rojo, Tony Gali se preparó tan bien que se atribuyó todos los 

logros en la capital no sólo del gobernador Rafael Moreno Valle, sino del alcalde Eduardo 
Rivera. 
Eso sí, raspones, ningún madrazo directo de descalificación se lanzaron. Surtió efecto el 

golpe de contención del periódico Reforma. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10454&Itemi
d=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
El debate que nada cambiará en Puebla 

Como era de esperarse, el debate entre candidatos a la alcaldía de Puebla quedó a deber. 
Y mucho. 

Se trató de un ejercicio largo, cansón, aburrido, con un formato que en nada ayudó a que 
tuviera una dinámica medianamente atractiva para los electores potenciales. 
La forma en la que se confeccionaron las preguntas facilitó que las respuestas fueran vagas, 

ambiguas, llenas de lugares comunes. 
Como siempre, se abundó en los “qué”, sin considerar los “cómo”. 

Los participantes se vistieron de magos: sacaron las varitas mágicas y recitaron promesas y 
promesas, compromisos y más compromisos, sin explicarnos su viabilidad operativa, técnica 
o presupuestal. 

Total, están en campaña y son los tiempos en los que hay que decir “sí” a todo y a todos. 
El comportamiento de los debatientes también fue predecible. 

Tony Gali, defendiendo el presente y atacando con todo el pasado. 
Enrique Agüera, atacando el presente y prometiendo un mejor futuro, añorando tal vez el 
pasado. 

Gali por la continuidad. 
Agüera enarbolando la bandera del cambio. 

Papeles opuestos a los que jugaron en la coyuntura electoral del 2010. 
Mismos actores, diferente guión. 

Tal y como lo han hecho desde el inicio de la contienda, ambos candidatos pusieron sobre la 
mesa lo hecho en la rectoría de la Buap y en la Secretaría de Infraestructura, 
respectivamente, como argumentos para convencer al electorado. 

Viejas historias. 
Nada nuevo. 

Frases que se han repetido ya hasta la saciedad y que no aportan nada al momento de 
contrastar los diferentes proyectos de gobierno. 
Por si fuera poco, hasta la ausencia de ataques y descalificaciones era previsible. 

Agüera lo dejó claro en el desplegado publicado por diversos medios un día antes del debate. 
Gali pidió un encuentro de altura, al margen de la guerra sucia, en prácticamente todas sus 

intervenciones públicas previas al evento. 
Más que por convencimiento, los asesores de ambos candidatos estaban conscientes de su 
vulnerabilidad en ese terreno. 

¿Conclusión? 
El debate nada cambió. 

Las encuestas siguen reflejando una elección de pronóstico reservado con un alto nivel de 
indecisos que no encontraron en el debate de ayer elementos contundentes para decidir el 
sentido de su voto. 

Al contrario. 
Puede  haber algunos que después de este fallido ejercicio no quieran saber nada de la 

política en mucho tiempo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10455&Itemi
d=71 
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

Así no se vence el abstencionismo 
Muchos sabemos que los debates en campañas políticas son solo un elemento más para que 
el elector pueda tomar decisiones. Nunca son definitorios, pues para lo único que sirven a 

veces es para confirmar las preferencias para cada uno de los contendientes. A menos, claro, 
que en ese encuentro ocurran cosas espectaculares o alguno de los participantes haga un 

papel magistral. 
Pero si los debates de por sí son vistos por menos de la tercera parte de la población (lo 
hemos medido una y otra vez), poco interesada en cuestiones políticas y mucho menos en 

perder dos horas de la noche que puede dedicar a diversión televisiva en lugar de ver a 
candidatos en sus monólogos, lo de anoche fue una vacilada. 

Con una espantosa producción evidentemente manejada para favorecer en las tomas al 
candidato Antonio Gali, con fallas en el sonido, en la iluminación y con un formato absurdo 
que más parecía un examen oral para verificar que los alumnos prepararon bien sus 

respuestas, el supuesto debate de anoche no sirve absolutamente para nada. 
Bueno, sí, para que los partidarios y propagandistas en medios de uno u otro candidato 

digan que él fue el ganador indiscutible. Que eso fue lo que sucedió desde anoche mismo en 
las redes sociales. 
Pero los candidatos no tienen la culpa del formato, a ellos les dijeron que prepararan sus 

intervenciones y cada quien lo hizo de acuerdo a su estrategia: Saben que hay empate y no 
quisieron perder ni un punto.No, la pésima organización del membrete panista Actívate X 

Puebla es absolutamente evidente. Si no saben organizar eventos no se metan. Y mucho 
menos a creer que son la conciencia de Puebla. 

No hubo debate alguno, pues. Solo una sosa exposición de sus propuestas de campaña. De 
haber sabido, mejor que citen a cada candidato a solas, le hagan sus tomas y que exponga 
en cinco minutos su plataforma de campaña resumida. Eso en cuanto al formato. 

Pero también resulta claro que los candidatos no quisieron entrarle al terreno de las 
trompadas. Se respetaron a todas luces, cuando en la mañana y días anteriores anduvieron 

pantereando con denuncias de riquezas malhabidas. Nada. Ni una palabra sobre ese tema. 
Gali echando la culpa de todo lo malo de Puebla a Mario Marín cuando el propio 
morenovallismo nunca se decidió a encarcelarlo y él como Secretario se quedó con varios 

colaboradores del supuesto ladrón prófugo García Ramírez. Agüera tímidamente criticando 
las obras innecesarias en lugar de combatir la pobreza. Y el Profe leyendo nervioso lo que 

podía. 
En serio, una pérdida de tiempo. Que no venga alguien a decir que hubo un “claro ganador” 
porque es una jalada. No quisieron debatir, el formato fue horroroso y Actívate X Puebla no 

tiene nada que hacer en este proceso, más que hacer propaganda panista. 
Y en cuanto a tendencias, no hay cambio. La contienda sigue muy cerrada y ni Gali sube y 

destroza a Agüera, ni éste cae. Los indecisos seguirán igual, que insisto no son 30 %. A lo 
mucho ya llegan a los 13 %. 
Si no hay nada mejor los próximos días, esta elección por la Alcaldía de Puebla se decidirá el 

7 de julio, con las estrategias de movilización de sus votantes de cada opción partidista. 
Quien lo haga bien ganará. 

Eso sí: Si antes pocos veían los debates, a partir de ahora solo los verán los familiares de los 
candidatos. 
Qué flojera. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10456&Itemi
d=72 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
El Debate que Bendijo Dios 

En el minuto 9 del debate, Tony Gali exhibe a la administración Marín con la Célula y el 
Centro Expositor. 

Menciona el nombre de Mario Marín por primera vez. 
La producción pone en primer plano a Enrique Agüera, pese a que el que habla es el 
autodenominado "Profe" Ceballos. 

El candidato del PT le pega a Marín con la fallida Fiscalía Anticorrupción. 
En el minuto 22, Enrique Agüera habla de la creación de una nueva ciudad y promete limpiar 

los ríos en un año. 
Gali abunda sobre la limpieza de los ríos y exhibe a Agüera: "esto se lleva tres o cuatro 
años, no uno". 

En el minuto 37, Gali jura que tuvieron —¿quiénes?— que llegar a poner orden en Puebla con 
la instalación del Metrobús. 

En el Minuto 40, Ceballos rebate a Agüera en el tema de los espacios lúdicos: "ya existen. 
Hay que rescatarlos", le dice. 
(¿Estará pensando en los table-dances?). 

En su intervención habla en tercera persona: "Miguel Ángel Ceballos cree...". 
En el minuto 48, Ceballos, ex colaborador y compadre de Marín, habla de que es necesario 

eliminar la corrupción. 
No dice cómo, pero la censura. 

En el minuto 53, Gali habla de que en su primer año colocará las primeras trescientas de mil 
videocámaras. 
Vuelve a repetir: "Yo sé cómo hacerlo". 

En el minuto 59, Agüera habla de la inseguridad en Puebla y lamenta los robos y asaltos de 
los que cotidianamente son víctimas los poblanos. 

También habla de que instalará videocámaras, aunque no dice cuántas. 
Gali rebate a Agüera: "No se vale lucrar ni politizar el tema de la seguridad". 
Y pone ejemplos de entidades priistas que viven en la inseguridad. 

Agüera vuelve a los señalamientos en contra de la inseguridad. 
En el minuto 73, Agüera alude a Gali: La obra pública debe tener un sentido humano. 

Agüera cierra poniendo como ejemplo las obras que hizo en la BUAP. 
Gali habla de que Agüera  transparente su declaración patrimonial: "no sólo las suya, sino la 
de sus familiares". 

Y termina con un elocuente "que Dios me los bendiga". 
Los Tonos, los Vestuarios. Tony Gali, de corbata azul panista, siempre miró hacia la cámara 

y se mostró tranquilo y confiado. 
La camisa blanquísima de Enrique Agüera y su corbata roja priísta lo hicieron ver incómodo. 
Su mirada no siempre buscó la cámara. 

Hubo veces que veía a otro lado. 
Su tono académico se impuso al político. 

Confundió la palabra "sendos" con muchos. 
El "Profe" Ceballos, de corbata azul con gris, es el que más titubeó de los tres. 
Incluso inventó nuevas palabras y destrozó dos verbos.  

La Producción. El sonido falló en varias ocasiones.  
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La escenografía, gris, le dio su color al debate en varios momentos.  
La Moderadora. Mari Loli Pellón se vio mesurada, sobria. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5567 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Rudeza innecesaria 
Solo el ojo atento del operador eficaz advirtió el desliz previo al debate entre aspirantes a 

presidente municipal de la ciudad de Puebla, el asentamiento más importante de todos los 
que se disputa el PAN y el PRI el 7 de julio. 
La publicación en el diario Reforma sobre las presuntas propiedades a nombre de la familia 

del candidato de la coalición 5 de Mayo (PRI-Verde) en Miami era innecesaria ante el 
supuesto crecimiento en las encuestas del adversario, el exsecretario de Infraestructura, 

Antonio Gali Fayad. 
Dicho de otra forma: o no son suficientes los números en términos de preferencia electoral, 
nivel de confianza, percepción de triunfo en la elección y otros reactivos indispensables para 

prospectar un resultado satisfactorio en los comicios que tendrán lugar en 18 días, o los 
estudios demoscópicos no son favorables a la causa que mueve al abanderado oficialista. 

La publicación en el diario de circulación nacional introduce nuevos elementos para el debate 
de la noche. No es difícil prever que un ejemplar de la edición de este martes 18 aparezca 
entre las manos de dos de tres de los adversarios del candidato del PRI. 

La rudeza innecesaria en una campaña que se presume exitosa, resulta difícil entender. 
Ese gesto, improbable aún a la hora de escribir este texto restaría seriedad a los anfitriones 

del encuentro: Actívate x Puebla una agrupación no gubernamental que tiene vínculos 
indisolubles con sectores conservadores y afines al gobierno del estado. 

Al margen del encuentro nocturno entre candidatos y sus muy particulares estrategias de 
argumentación, la coalición opositora al gobierno deberá probar que la publicación del diario 
“es imprecisa y carece de veracidad“, como se lee en la carta enviada a mediodía por el 

coordinador de Prensa y Propaganda, Emilio Trinidad. 
La batalla por la percepción positiva es la consigna en una campaña política que busca 

concitar simpatía, afinidad o empatía del electorado lo demanda. De ello depende el éxito del 
proyecto, o su ocaso. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 

Plan de gobierno de EAI 
Debates aparte, algo que vale la pena, el candidato de la Coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) a 
la presidencia municipal de Puebla, presentó el Modelo de Ciudad Puebla 2014-2018, 

sustentado en el humanismo que pone en el centro de su atención a los ciudadanos. 
Ante un nutrido auditorio en el Centro de Convenciones, con representantes empresariales y 

medios de comunicación, Agüera reiteró que tendrá un gobierno cercano a la gente, que 
sepa escuchar y que se mantenga en contacto y vinculado permanente a los problemas que 
vive la ciudad. 

Reiteró que la distancia aleja y genera abandono y entonces el gobernante inventa 
respuestas que la gente no pide, gobierno que inventa se equivoca y gobierno que dialoga y 

recoja el sentir de la gente siempre responde a las expectativas de la sociedad. 
Los objetivos de su Modelo de Ciudad, son: 1) Hacer de Puebla el municipio más seguro del 
país. 2) Lograr que los ciudadanos recuperen la confianza en las autoridades. 3) Aprovechar 

el potencial económico del municipio. 4) Mantener, diversificar y fortalecer las inversiones 
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productivas. 5) Impulsar un gobierno humano y cercano a la gente. 6) Apoyar el desarrollo 
de las capacidades de las y los poblanos. 7) Desarrollar infraestructura al servicio de la 

gente. 8) Mejorar la calidad y cobertura de los servicios públicos. 9) Impulsar un desarrollo 
urbano, ordenado y sustentable. 10)   Establecer un gobierno de resultados, moderno, 
profesional y transparente. 

Para cumplir estos objetivos Agüera Ibáñez planteó cinco ejes fundamentales como son: 1) 
Puebla Segura. 2) Puebla Próspera, Competitiva y Empleos para Todos. 3) Puebla con 

Desarrollo Humano y Combate a la Pobreza. 4) Puebla Ordenada, Sustentable y con 
Servicios Públicos de Calidad. 5) Puebla Transparente y de Resultados. Estos ejes se basan 
en diez valores motivacionales: solidaridad, respeto, tolerancia, equidad, inclusión, 

honestidad,  pluralidad, paz, transparencia y generosidad. 
En resumen los cinco ejes estratégicos para cumplir los diez objetivos de gobierno 

contemplan 100 proyectos que se convertirán en programas de gobierno una vez que inicie 
la administración municipal y 25 soluciones prioritarias para impulsar el municipio. 
Otras propuestas  son convertir a Puebla en la ciudad más segura del país;  tener un 

gabinete municipal integrado por poblanos; titulares de Turismo y Desarrollo Económico se 
definirán a propuesta de empresarios; crear la Fiscalía Anticorrupción; cien proyectos y 25 

soluciones prioritarias y poderosas; mil 800 nuevos policías para Puebla; no más baches en 
Puebla 01 800 Bachetel; en 48 horas arreglar tu luminaria con 01 800 Ilumitel; pavimentar 
11 millones de metros cuadrados; licitaciones a puerta abierta, en un proceso claro y 

transparente de cara a la sociedad; crear la universidad del futbol pública y gratuita y 
construir siete parques temáticos, cuatro centros culturales, cuatro polideportivos,  cuatro 

bibliotecas públicas, cuatro centros interactivos de la tercera edad, siete centros de atención 
comunitaria y a grupos vulnerables, y diez complejos deportivos para juntas auxiliares. 

Es en síntesis, la propuesta de gobierno de Enrique Agüera Ibáñez. Es lo importante. Los 
debates no dejan nada bueno. 
DENUNCIA DE CONSTRUCTORES 

Un promedio de 10 mil 200 millones de pesos gastó el gobierno del estado de Puebla en las 
obras de infraestructura 2011-2012 y a las 700 empresas poblanas apenas se les asignó la 

ejecución del 10% del total, dijo José Alfredo Vega Herrera, presidente de la Agrupación de 
Constructores y Empresarios Silgo XXI (ACOEM). 
Comentó que esta es la  realidad de la derrama económica  y el impacto social en Puebla de 

la obra pública ejecutada por la actual administración, 
Más de un 85% del total  de la ejecución de las obras de infraestructura se entregó en 

manos de constructoras nacionales y extranjeras durante el 2011, y el 88% del total de la 
inversión 2012. Por ello, la derrama económica que pudieron representar estas obras no se 
refleja en creación de empleos ni en reactivación de la economía, ya que el dinero no se 

queda en Puebla, toda vez que las obras públicas son ejecutadas por empresas provenientes 
de Nuevo León, Jalisco, Querétaro y el Distrito Federal. 

Este esquema se pretende seguir en lo que resta la administración, concluyó y agregó que 
los empresarios de la construcción de Puebla se oponen a que se siga engañando  a los 
ciudadanos con obras ejecutadas por constructoras foráneas que llegan hasta duplicar los 

costos de la obra pública en la medida que no hay licitaciones conforme a la ley, argumentó. 
Tan sólo en el primer año de gobierno, en 2011, el sector de la construcción de Puebla 

redujo empleos afectando a 8 mil familias. Esto da una idea clara de lo que pasa en la 
economía local con la asignación de obras vigente, dijo Vega Herrera. 
Confió en que el proyecto de ciudad de Enrique Agüera Ibáñez permitirá la incorporación de 

empresarios de la construcción locales, y se traducirá en beneficio directo a los poblanos. 
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Estamos ciertos de que si sumamos voluntades conjuntamente con los gobiernos locales nos 
va a dar como resultado el beneficio común, esto va a permitir que Puebla sea más 

competitiva en su participación en el Producto Interno Bruto, siempre y cuando se permita  
que los micro y medianos empresarios de unas mil constructoras que existen en Puebla  se 
vayan fortaleciendo y sean motor generador de nuevas fuentes de trabajo. 

Los datos que se obtuvieron durante el segundo año de administración morenovallista no son 
más alentadores puesto que la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) que 

publica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) durante el año pasado al 
menos 6 de cada 10 obras de Puebla fueron para empresas de otras entidades. 
ALCALDES EN LA CONAGO 

En Culiacán, Sinaloa, los alcaldes del país, a través de la Conferencia Nacional de Municipios 
de México (CONAMM), que preside el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvieron 

una reunión con el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el gobernador de 
Sinaloa, Mario López Valdez, a fin de encontrar soluciones conjuntas que le den mayor 
viabilidad a los ayuntamientos del país. 

Rivera Pérez, a nombre de los más de 2 mil 400 alcaldes del país, expuso al presidente de la 
Conago una agenda prioritaria de 16 puntos para ser atendida, que incluyen temas en 

materia financiera, fiscal, legal y de seguridad, entre otras, que aquejan a los municipios de 
México. 
El edil poblano pidió que estas propuestas se lleven al seno de la Conago y a través de ese 

organismo le sean planteadas al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y al 
Congreso de la Unión. 

Entre las propuestas de la Conamm destaca una reforma profunda al régimen municipal en 
lo legislativo, hacendario e institucional para un nuevo modelo; reformas al artículo 115 

Constitucional para fortalecer la vida política e institucional de los ayuntamientos. 
Reelección por un periodo y ampliación del periodo a seis años; aumentar 30 por ciento el 
Fondo General de Participaciones (29 por ciento a Estados y 10 % a Municipios); asignar a 

los municipios un porcentaje de impuestos nacionales generados en cada región (por 
ejemplo: 1 % del IVA a municipios), así como un porcentaje del impuesto a gasolinas y de 

los excedentes petroleros. 
Fortalecer las capacidades recaudatorias; profesionalización de los servidores públicos; 
eliminar todas las exenciones del impuesto predial; participación de la Conamm en reformas 

hacendarias, además de establecer una mesa de negociación con el gobierno federal para 
mejorar la aplicación de los programas federales. 

Asimismo se planteó la revisión de las fórmulas de distribución de los Ramos 28 y 33. 
En ese sentido, los alcaldes del país expresaron el compromiso de incrementar la 
recaudación del impuesto predial, sin hacer excepciones en su cobro, para que al mismo 

tiempo estos recursos sean su palanca de desarrollo. 
También al manejo transparente de los recursos y aplicar la rendición de cuentas en forma 

clara y oportuna; así como establecer reglas para evitar el endeudamiento, sin heredar ésta 
a los sucesores. 
Por su parte, el gobernador de Sinaloa se comprometió a llevar estas propuestas al seno de 

la Conago, canalizarlas a las comisiones que corresponda, y a ser portavoz de los municipios 
en cada una de estas gestiones. 

A la reunión asistieron también la alcaldesa de León, Guanajuato, María Bárbara Botello 
Santibáñez, vicepresidenta de Conamm y presidenta de la Federación Nacional de Municipios 
de México; la jefa de la delegación de Magdalena Contreras, Leticia Quezada Contreras, 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 19 de Junio de 2013 

 
 

 33 

también vicepresidenta de Conamm y presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de 
México. 

Asistió también el Alcalde de Oaxaca, Oaxaca, Luis Ugartechea Begué; el de Atizapán de 
Zaragoza, Estado de México, Pedro David Rodríguez; Mario Chávez Carvajal, de Heliodoro 
Castillo, Guerrero, así como los presidentes municipales de Navolato, Evelio Plata Inzunza y 

Culiacán, Aarón Rivas Loaiza, entre otros representantes de la ANAC, CONAMM, AALMAC y 
FENAMM. 

EL “PROFE” CEBALLOS 
El profesor Miguel Ángel Ceballos, candidato del Partido del Trabajo a la presidencia 
municipal de Puebla, acompañado de miembros de su planilla, recorrió el fin de semana 

diversos mercados y tianguis de la capital como el Morelos, Hidalgo, Amalucan, Los 
Lavaderos, La Piedad, así como también la Central de Abasto. 

En reuniones con locatarios, les dio a conocer su plan de gobierno basado en cinco ejes: 1)  
Comenzar por otorgar atención a quien más la necesita. 2) Generación de nuevas fuentes de 
empleo a través del apoyo a micro, pequeñas y medianas empresas. 3) Mejorar los servicios 

en materia de seguridad, salud y educación. 4) Satisfacer las necesidades de los grupos 
vulnerables. 5)  Impulso al talento poblano con la generación de una incubadora de 

empresa. 
POBREZA EN SAN ANDRÉS 
Gustavo Tello Rosas, candidato de la alianza 5 de Mayo a la presidencia municipal de San 

Andrés Cholula señaló que las organizaciones sociales serán fundamentales para la labor de 
gobierno en los próximos tres años, a fin de incorporar al desarrollo a las colonias populares 

de mayor marginación. 
Un diagnóstico realizado por su equipo de campaña indica que existen en el municipio zonas 

consideradas como de extrema pobreza, que deberán ser incluidas dentro los programas 
prioritarios de servicios públicos, obras y seguridad. 
“La gente quiere transformaciones inmediatas y una vez que iniciemos nuestra acción de 

gobierno tendremos 100 días de arranque de intenso trabajo”, subrayó. 
Reunido con líderes de San Luis Tehuiloyocan, Tello Rosas los invitó a participar en su 

proyecto de gobierno, con la finalidad de atender los problemas que les aquejan sin trabas y 
de frente a todos ellos. 
DE TODO UN POCO 

EN EL MARCO del Día Mundial del Donante de Sangre, que se realiza cada 14 de junio, el 
ISSSTE informó  actualmente cuenta con una red de 54 Bancos de Sangre y 56 Servicios de 

Transfusión en las diversas unidades médicas hospitalarias en la República, en donde se 
recibe a donadores. Durante 2012 se realizaron alrededor de 230 mil transfusiones a nivel 
nacional. 

PABLO Fernández, dirigente estatal del PRI acudió a Santa María Coronango para respaldar a 
la aspirante a la presidencia municipal de Coronango, Mely Macoto, a quien considera una 

mujer salida del pueblo cuyo trabajo se debe a la cultura del esfuerzo. Estuvo presente en la 
carrera del Día del Padre y en la premiación el maratonista José Ernani Palalia Ramírez. 
ACTIVIDAD proselitista en cruceros realizó Claudia Hernández, candidata a diputada por el 

distrito 10 de la Coalición 5 de Mayo PRI-PVEM, donde recibió muestras de apoyo. Además 
fue recibida en Barranca Honda, donde priistas y vecinos le externaron su apoyo. 

FAMILIAS DE San Miguel Canoa refrendaron su apoyo a la candidata de  Puebla Unida, 
Patricia Leal, quien recorrió esta junta auxiliar. Leal se comprometió a ser una digna 
representante de los ciudadanos del distrito 10 en el congreso local y aseguró que no 

defraudará su confianza. 
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EN TEHUACÁN, el candidato a la alcaldía de la coalición Puebla Unida, René Lezama prometió 
el programa “Ciudad Iluminada, Ciudad Segura” de respuesta inmediata a la demanda de 

alumbrado público en la comunidad, con respuesta de un plazo máximo de 72 horas para 
solucionar  el problema que se hará por medio de una línea telefónica exclusiva. 
En fin, como escribió Rafael Arvelo (Venezuela, 1812-1877): 

Señores del Congreso botaleyes, 
decidnos, ¿qué habéis hecho de provecho 

de cuatro meses en el largo trecho 
que os dio la ley para dictarnos leyes? 
“Hemos llenado nuestras tragaderas 

y admitidas divisas extranjeras...". 
http://e-consulta.com/columna/2013-06-18/plan-de-gobierno-de-eai 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
¿Continuidad o “Cambio”?  

Ya prácticamente en la recta final de las campañas, ha quedado claro que -más allá de 
debates que no son debates sino un ejercicio cansino y estéril en el que ni siquiera hubo un 

claro contraste de ideas- lo que en realidad está en juego el próximo 7 de julio son dos 
modelos de poder que, en resumidas cuentas, representan o la continuidad –que no 
continuismo- del morenovallismo, que en 2010 terminó con la hegemonía electoral histórica 

priísta, o el cambio –o lo que signifique esa idea tan prostituida y desgastada- 
supuestamente abanderado por el agüerismo, un grupo emergente al interior del PRI que 

busca instaurar una nueva clase política para los próximos 15 o 20 años. 
Se trata, en efecto, de un pleito de familia al interior del priísmo local, pues aunque hoy 

algunos de los actores vistan de un color diferente y hayan intentado mutar con nuevo 
discurso y nuevo rostro, la guerra de este 2013 es sólo la prolongación de aquella ruptura al 
interior del tricolor en 2010, causada por la imprudencia del marinismo que, con su torpeza y 

ceguera endemoniadas, puso todas las condiciones para que un nuevo grupo del PRI, el 
encabezado por Rafael Moreno Valle, lo sacara a patadas de Casa Puebla mediante la 

construcción de una mega alianza opositora pintada de azul-amarillo. 
Hoy, ese grupo capaz de derrotar al PRI desde el mismísimo PRI se enfrenta al reto 
mayúsculo de mantener el poder en lo que puede considerarse, aunque la figura no es 

precisamente la correcta, unreferéndum, en el que el gobernador definirá su futuro político y 
el de sus colaboradores, y la viabilidad de su proyecto presidencial, que aunque en un 

impasse ante las actuales circunstancias nacionales, sigue estando ahí, vivo, presente y en la 
mente. 
La verdadera batalla de Puebla, el próximo 7 de julio, es entonces por la continuidad o el 

“cambio”, un cambio entrecomillado que no ha quedado precisamente claro y que corre el 
riesgo de volver a sembrar de decepcionados un terreno de por sí lleno de peligros, entre 

ellos el de reconfirmar la desconfianza y el hartazgo social. 
Ahí están en el ring, por un lado, la continuidad del proyecto de Puebla, empujado contra 
viento y marea, con resentidos, abandonados o marginados dentro de las elites, por Moreno 

Vallecomo general en jefe y que Tony Gali abandera o personifica perfectamente mediante la 
muy atractiva oferta de seguir con las grandes obras y las grandes realizaciones (18 mil 

créditos a la palabra, 3 mil nuevos policías, 20 mil luminarias, 8 Unidades Deportivas 
Integrales, mil cámaras de video vigilancia, 7 mil plazas laborales para jóvenes, etcétera) 
iniciadas en 2010, para no volver a ese oscuro pasado, la Puebla “preciosa”, que tanto 

desprestigio, atraso y vergüenza causó a los poblanos. 
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Y el “cambio”, que intenta vender, aunque sin conseguirlo del todo (como se vio anoche en 
el debate que no fue debate), Enrique Agüera –con los resabios del marinismo detrás de él- 

con un modelo de ciudad que restablezca valores básicos de la política como el diálogo y la 
tolerancia de dientes para afuera, que ponga el énfasis en la persona, mediante “un gobierno 
cercano a la gente, que sepa escuchar y que se mantenga en contacto y vinculado 

permanente a los problemas que vive la ciudad”. 
En otras palabras: seguir abriendo los ojos, entendiendo que este proceso inició en 2010 con 

la salida del PRI de Casa Puebla y que necesita continuidad, o empezar a construir la “nueva” 
Puebla, sin confundirse porque lo visto hasta hoy no ha cumplido las expectativas o ha sido 
insuficiente y “sinceramente”, por lo tanto, “tú mereces más”. 

¿Cuál prevalecerá? Seguramente el que opere y aceite mejor su estructura el 7 de julio, pues 
el debate que no fue debate de ninguna manera ayudará a cambiar, y menos de forma 

definitiva, el actual estado de las cosas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Trascendió Puebla) 
Que el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, el pastor Francisco Fraile García, 

fue internado el lunes en el Hospital de especialidades de San José para atenderse de un 
problema menor de salud, pero finalmente quedó en manos de médicos y enfermeras del 
sector. 

Restablecido de la cirugía menor, trascendió que el veterano militante panista empezará a 
preparar el reporte de la entrega recepción porque se tiene previsto el relevo del delegado el 

IMSS en Puebla el 30 de junio próximo, aprobado por el Consejo Técnico del Seguro Social. 
Que la Procuraduría General de Justicia del Estado no quiere dejar cabos sueltos en el caso 

del asesinato del presunto líder de la banda Los Rojos ligados a la delincuencia organizada y 
de inmediato procedió al arraigo de diez implicados. Por la gravedad de los hechos delictivos 
por la persona privada de la vida, de acuerdo a la averiguación previa 1469/2013/SACHO, 

las autoridades locales han notificado a la Procuraduría General de la República por el tipo de 
armas de fuego utilizadas y los primeros indicios de la investigación. 

Que el tema de la seguridad pública para blindar la jornada comicial del domingo 7 de julio lo 
abordaron ayer en Casa Aguayo el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, 
los titulares de la SSP y PGJE, autoridades electorales y líderes de partidos políticos. 

Habrá constante vigilancia en los 244 puntos de votación, en los 217 municipios y en los 26 
distritos electorales y la sede del IEE, los comités municipales y distritales; los incidentes 

denunciados serán remitidos a la Fiscalía Especial para Delitos Electorales. 
Que un grupo de 60 personas instaladas en un plantón frente a las oficinas de la Secretaría 
de Gobernación federal en la ciudad de México estaría negociando la instalación de una mesa 

de diálogo con funcionarios de la Secretaría General de Gobierno de Luis Maldonado. 
Que Francisco Javier Torres Zenteno, el recién electo dirigente de la sección 1 del SNTSS 

revelará en breve la situación contable y de los activos de los trabajadores sindicalizados, 
todo indica pasará a otros ámbitos porque el daño patrimonial es incalculable. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183892 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

Muchas propuestas y nulo debate 
A Actívate por Puebla se convirtió en un catalizador de los temas de mayor interés de los 
habitantes de la ciudad capital, pero estos no fueron suficientes para generar un debate 

entre los candidatos a la alcaldía poblana. 
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El formato no ofreció ninguna novedad porque sin debate no hubo moderador, 
convirtiéndose así en una facilitador para que hicieran uso de la palabra los candidatos, sin 

ninguna oportunidad de cuestionar o incitar a nada. 
Los cinco temas que presentó la facilitadora se convirtieron en preguntas de lugares 
comunes, tan predecibles porque son las que querían escuchar los ciudadanos en el 

“debate”, pero nada más. 
Para quienes han estado atentos al desarrollo de las campañas o medianamente conocido de 

manera general la oferta electoral, durante el evento tuvieron la oportunidad de ver y 
escuchar de manera sintetizada o que han venido exponiendo en los diferentes foros. 
Con todo y lo limitado del “debate” algunos aspectos llamaron la atención más bien por el 

desempeño de los aspirantes a gobernar la ciudad capital que por el contenido mismo, 
aunque con algunas variantes. 

José Antonio Gali Fayad, por ejemplo insistió en varias ocasiones ofrecer una administración 
municipal que vaya de la mano del gobierno estatal, pero también de la federación, y esa 
ventaja no aprovechó quien debería hacerlo por tratarse del partido que gobierna el país. 

Salvo el abanderado del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, fue el único que hizo 
referencia a la marca partidista, “orgullosamente de izquierda”, dicho por un priista “con 

licencia”. 
Las marcas partidistas no fueron la prioridad para los otros dos candidatos, ni una sola 
mención que reivindicara la paternidad política, salvo las referencias a los nombre de las 

coaliciones respectivas. 
Sería rescatable el asunto de la imagen y algunos descuidos que se pudieron observar en 

Enrique Agüera Ibáñez, atribuibles a los maquillistas y a su asesor en el atuendo, detalles 
que se magnifican en televisión. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183891 
 
(René Sánchez Juárez) 

Elecciones y participación ciudadana 
Estamos en la recta final de la campaña electoral, la cual se ha enfocado en la contienda 

para la presidencia municipal. También se elegirán a 7 diputados por el principio de mayoría 
relativa en la capital y 26 en toda la entidad; sin embargo, los candidatos a diputados se han 
olvidado de tomar como eje de sus propuestas al ciudadano. 

Los candidatos a diputados de las dos coaliciones han propuesto mejorar las condiciones 
económicas, incrementar los niveles de seguridad, más y mejores leyes; sabedores de que 

su papel como representantes en el Congreso del estado es legislar, hay que ser claro entre 
las funciones legislativas y ejecutivas, para los próximos diputados su papel principal será el 
de crear y reformar leyes; mientras que el edil será el de gobernar la ciudad y procurar 

servicios públicos de acuerdo al Código Reglamentario Municipal. 
La reforma política en el plano federal es un tema que apenas está tomando forma, y es que 

después de los cambios en materia electoral en 1977 ha habido una ola democrática en el 
país; sin embargo, temas como el del referéndum, plebiscito, iniciativa ciudadana o la 
revocación de mandato no han sido temas de campaña ni se encuentran en la agenda 

política. 
Referéndum: facultad del pueblo de sancionar o anular las leyes o los actos administrativos. 

Empoderar a los ciudadanos siendo ellos quienes decidan sobre las leyes que afectan a la 
mayoría de la población y no sólo tomar su opinión a través de foros simplemente para 
legitimar decisiones previamente tomadas por las cúpulas políticas. 
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Plebiscito: sirve para que los ciudadanos decidan entre aceptar o rechazar una propuesta 
que concierne a la soberanía. De acuerdo al Artículo 39 constitucional, la soberanía "reside 

esencial y originariamente en el pueblo. 
Revocación de mandato: este es un procedimiento mediante el cual la comunidad electoral o 
una parte significativa de ella, puede promover la destitución de los representantes electos 

ante de concluya su periodo, a través de comicios especiales donde se les confirme o 
destituya. 

La iniciativa popular: consiste en la transmisión de la potestad de iniciar el procedimiento de 
revisión constitucional o de formación de la ley formal, a una determinada fracción del 
cuerpo electoral. Los ciudadanos deben tener la oportunidad de poder presentar iniciativas 

de ley sin tantas trabas y no sólo sean los políticos, como en el Pacto por México que se 
legisla a discreción. 

Enrique Agüera ha sido el único candidato que ha mostrado interés por el elector como ser 
humano y enfocarse en los valores como eje central de su campaña al hacer énfasis en el 
principio de eje principal al ciudadano. Su propuesta es consecuente con las 

responsabilidades de un presidente municipal. Y el elector debe elegir a un presidente 
municipal y a sus legisladores porque esos son los cargos que vamos a elegir. 

En un proceso local tan polarizado como el que estamos viviendo los ciudadanos tenemos la 
oportunidad de elegir a quienes como Agüera pongan en el centro de las decisiones del edil 
al ciudadano. En estas elecciones somos los ciudadanos los que debemos definir la agenda. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183890 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
¿Quién ganó el debate? 

En lo personal, creo que en el evento organizado por Actívate X Puebla ni hubo debate, 
niganador, ni buena producción en la transmisión, ni nada. 
Eso sí, los grandes perdedores de siempre fueron los poblanos. 

Y es que el mentado debate organizado por Actívate X Puebla fue un evento que dio pena, 
que quedó a deber, que no aportó nada a la tan anhelada y cacareada democracia, que se 

centró en el “yo puedo”, “yo soy”, “yo hice”, “tú me conoces” y toda clase de adornos 
personales. 
Nunca debatieron los tres aspirantes a la presidencia municipal de Puebla. 

Ni José Antonio Gali Fayad, ni Enrique Agüera Ibáñez, ni mucho menos, Miguel Ángel 
Ceballos López, replicaron y debatieron lo dicho entre ellos. 

Vamos, ni la moderadora del dichoso debate lució. 
Mucho ruido y pocas nueces, así resumiría el malogrado debate. 
Tal vez si “El Profe Ceballos” hubiese llevado a sus edecanes que paseaban en el Congreso 

del Estado el debate habría dado un mejor espectáculo, ni duda cabe. 
De entrada, el formato y la producción del debate fueron de lo peor. Era evidente que el acto 

era un traje a la medida. 
El tiro de la cámara se abrió perfectamente para Gali y para Ceballos, mientras que para 
Agüera se cerró a lo mínimo, provocando que el candidato se viera sin cuello. 

La transmisión fue pésima, del asco. 
A Gali se le vio al principio muy relajado, tranquilo, como si ya hubiese estudiado las 

preguntas y respuestas con anticipación. Se le vio sobrio, seguro de lo que señalaba. 
Agüera, perdió la cámara por un momento y parecía nervioso, sin su característica de 
mostrarse como un buen orador, manejador de las luces, las cámaras y la acción. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183890
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Y aunque siempre tuvo claridad en sus ideas, el nervio pareció haberlo traicionado por 
momentos. 

De “El Profe Ceballos” puedo decir muy poco, demostró que es un muy mal conferencista, 
pues se mantuvo agachado la mayor parte del tiempo, leyendo y revisando su acordeón. 
Vergüenza debería darle proclamarse ganador del debate, si es que lo hizo. 

Antonio Gali, fue quien atacó a su adversario, Agüera, con el tema de “no regresar al 
pasado”, con el tema del marinismo, con la vuelta en “U”. Empero, el ex rector de la BUAP, 

aguantó a pie firme e hizo caso omiso a las agresiones, aplicó el valemadrismo ante la 
guerra sucia y no cayó en el juego. 
Sin embargo, Agüera, no manejó bien sus tiempos y en reiteradas ocasiones dejó mucho 

tiempo al aire, de sobra, que bien pudo aprovechar. 
Ambos candidatos, quienes son los verdaderos competidores en esta elección, Agüera y Gali, 

prefirieron centrarse más en el tema de las propuestas, poco innovadoras, por cierto. 
Y así se desarrolló el famoso gran debate. 
Sin chispas, ni destellos; sin ataques, sin las famosas bombas que pronosticaron los gurús 

del periodismo poblano contra Agüera. 
Eso sí, la verdadera lucha se dio donde siempre; donde se encuentra actualmente, en la 

base, en las redes, en la calle, en la operación camuflajeada. 
La verdad, qué asco de debate. 
Se me hace que hubiese sido más conveniente que se dieran hasta con la cubeta. Que 

corriera la sangre. 
Lo que sí hay que reconocer es que “El Profe Ceballos” cumplió su promesa de no mostrarse 

en esta ocasión como el palero de uno de sus dos adversarios. 
Bueno, al menos algo hizo bien, Ceballos. 

Al final, las ventajas para el anfitrión del debate, perdón, para el candidato por Puebla Unida, 
José Antonio Gali, se notaron. Gali, cerró el debate como lo empezó, con los mismos ataques 
y trayendo a la memoria al personaje que olvidó encarcelar siendo funcionario, Mario Marín 

Torres. 
Por cierto, ¿a alguien se le antoja otro debate? 

¡Hey, hey, hey! ¿Qué, nadie va a levantar la mano? 
Eso sí, no necesariamente quien gana el debate gana la elección, ¿verdad, senador, Lozano? 
Y como dijera “El Pirrurris”: “Abuurrr…” 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2537&-Posdata-%BFQci%E9i-
u%20i%F3-yI-eyb%20Ey? 

 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Nulo impacto tendrá el debate en el electorado de la capital 

El debate entre los candidatos a edil de Puebla distó mucho de lo que se esperaba, ya que 
ninguno de los tres contendientes quiso arriesgar y los ataques fueron mínimos, casi 

insignificantes. Esa situación lleva a que el encuentro entre los aspirantes tendrá un impacto 
nulo entre el electorado y no cambiará las tendencias en los índices de intención del voto, los 
cuales se encuentran parejos y sin un claro puntero entre el priista Enrique Agüera Ibáñez y 

el panista Antonio Gali Fayad, quienes le acabarán apostando a la eficiencia de sus 
estructuras partidistas para ganar los comicios del 7 de julio. 

El debate se había preparado de tal forma para que fuera una celada contra el candidato de 
la coalición Cinco de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, ya que se orquestó por Actívate por 
Puebla, una organización de filias panistas, y con la intención de que Antonio Gali y Miguel 
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Ángel Ceballos, el abanderado del PT, bombardearan con cuestionamientos al aspirante 
priista. 

De última hora se supo que se desactivó ese plan por dos razones: la primera porque se 
evaluó del lado de Antonio Gali que hasta ahora él es el más perjudicado por las historias 
públicas de supuesta corrupción y enriquecimiento inexplicable, con un asunto que él mismo 

detonó al hacer pública una declaración patrimonial de más de 70 millones de pesos, en la 
cual no pudo justificar cómo en poco tiempo su fortuna creció en más de 50 millones de 

pesos, cuando sus negocios privados están quebrados. 
Por tanto, se desechó la intención de utilizar el tema de los bienes personales, porque había 
un riesgo mayúsculo de que Gali acabara siendo el candidato más golpeado, y no con un 

asunto de guerra sucia, sino sobre una situación que él mismo generó. 
El segundo aspecto que privó es qué algo pasó con el profesor Miguel Ángel Cabello López, el 

candidato del PT, de quien es ampliamente conocido que fue postulado para ser un 
“golpeador” de la figura de Enrique Agüera Ibáñez, con el apoyo del grupo político 
morenovallista. 

Al final Ceballos salió al debate a pasar desapercibido; a leer propuestas nada atractivas y 
por momentos incongruentes; a no ver a la cámara y dirigir su mirada al extremo izquierdo 

del settelevisivo; a arrastrar la voz y perderse en argumentos bizantinos. Quienes conocen al 
ex priista saben que ese no es su comportamiento tradicional, ya que siempre está lleno de 
grandilocuencia y frases mordaces. 

Tal situación generó ayer por la noche la especulación de que Miguel Ángel Ceballos 
probablemente, de última hora, acabó acordando con el equipo de Agüera mostrarse neutral 

en el debate, porque al final su comportamiento no acabó beneficiando a Gali, quien era el 
que necesitaba un golpe mediático en contra de su adversario de la alianza PRI–PVEM. 

Quien más necesitaba del debate es Gali, ya que es un candidato que llegó a su techo de 
preferencias electorales y ya no pudo crecer a lo largo de la campaña, pese a que tiene a su 
favor todo el aparato del Poder Ejecutivo, un exorbitante gasto en propaganda, el apoyo de 

seis fuerzas políticas y de varios medios de comunicación. Al final el encuentro entre los 
aspirantes en nada le ayuda para poder salir del estancamiento en que se encuentra. 

En cambio, quien salió airoso del debate fue Enrique Agüera, quien tenía como meta no 
acabar vulnerado por ataques mediáticos de los que no se pudiera reponer, toda vez que se 
está agotando el tiempo de la campaña y se reduce la posibilidad de revertir ataques de 

guerra sucia. 
Un balance general del debate ubica a Enrique Agüera como el candidato que tuvo el mejor 

desempeño, pues se mostró sereno, seguro y supo tocar puntos neurálgicos de la capital, 
como son: 
Exponer que la ciudad de Puebla en los dos últimos años –periodo en que el PRI dejó de 

gobernar– sufrió una descomposición social que generó que se dispararan los índices de 
criminalidad, lo que plantea la necesidad de construir un nuevo clima social; que la inversión 

pública se debe dirigir a solucionar los problemas de servicios públicos de la población en 
general, en lugar de que se construyan millonarias obras que no eran solicitadas por la 
ciudadanía, y que una prioridad en la capital es generar desarrollo económico y empleos 

para 700 mil habitantes que viven en condiciones de pobreza. 
En cambio, Gali le apostó a la correcta dicción y manejo de imagen; a intentar revivir el 

tema del desprestigio del ex gobernador Mario Marín Torres, el cual ya es un recurso 
desgastado y que no está concatenado a la figura de Agüera, y en su exposición de ideas 
incurrió en yerros, mentiras y actos de verdadero cinismo. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 19 de Junio de 2013 

 
 

 40 

Ejemplos de lo anterior son los siguientes: Gali se quiso mostrar como un servidor público 
partidario de la transparencia y sostuvo que cuando fue secretario de Infraestructura llegó a 

componer la opacidad que había en la desaparecida Secretaría de Obras, que compuso la 
operación de plantas tratadoras de aguas residuales en torno al río Atoyac y que recuperó 
una parte de la cordillera del Tentzo, que es una reserva ecológica. 

Para empezar es mentira que sea un hombre transparente, ya que como integrante del 
gabinete nunca dio a conocer la información completa del Centro Integral de Servicios, la 

cual está en reserva por muchos años, y en su papel de secretario de Infraestructura ya no 
le tocó atender problemas ambientales, por lo cual no se entiende cómo intervino en los 
asuntos del Tentzo y el Atoyac, del que llama la atención que reconozca que no es un río 

saneado, porque el gobierno de Rafael Moreno Valle el año pasado dio por hecho que lo 
había limpiado. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nulo-impacto-tendra-el-debate-en-el-
electorado-de-la-capital_id_25981.html 
 

(Editorial) 
MISMO GOBIERNO DIFERENTES INTERESES 

Durante una entrevista que esta casa editorial presenta hoy con el titular de la Comisión 
para el Diálogo con los Pueblos Indios de México, Jaime Martínez Veloz, se desprende que las 
publicaciones de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 

autorizando manifiestos de impacto ambiental a un conjunto de empresas mineras, 
hidroeléctricas y otras, no están de acuerdo con las normas constitucionales. 

A pesar de ser dos instancias de una misma administración del gobierno federal, queda claro 
que las preocupaciones de la Comisión y la Semarnat son movidas por intereses distintos y 

hasta contrapuestos. 
Es también obvio que los intereses de los mexicanos, de los habitantes de los pueblos 
originarios y del medio ambiente deberían imponerse sobre el deterioro del ecosistema que 

suponen las cuantiosas inversiones que prometen las empresas empecinadas en explotar los 
recursos naturales, la mayor parte de las cuales es de capital extranjero. 

Por eso no resulta en ningún momento ocioso ni estéril hacer un llamado a las autoridades 
de todos los niveles para que hagan una defensa firme del territorio, de sus recursos y, 
sobre todo, de la población a la que están obligadas a servir, pues no parece haber en 

verdad un talante de compromiso con las causas sociales que enarbolan los pueblos 
afectados por los proyectos de explotación, ni con los ambientalistas y académicos que han 

esgrimido razones de peso para no permitir el avance de esos capitales. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mismo-gobierno-diferentes-
intereses_id_25980.html 

 
(Primera Columna/Oscar López) 

• Debate terso  
• Agüera firme y claro 
• Gali, respaldado en RMV 

Finalmente nadie se hizo daño, aun cuando crecieron las expectativas sobre las 
descalificaciones y la guerra sucia que se especuló podría ocurrir en el debate, sobre todo 

por el golpe que apareció la mañana de ayer en el Periódico Reforma, lo que valió que se 
presentara una denuncia por difamación y calumnias durante el día. 
Sin embargo, la producción a cargo de la empresa contratada por este grupo de Actívate por 

Puebla, fue pésima y reflejó la clara manipulación para que, con los recursos técnicos, 
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hicieran parecer mejor a Tony Gali y desfavorecer a Enrique Agüera con tomas cerradas y 
deficiente iluminación. 

También se pudo notar la indicación directa al candidato de Puebla Unida, para dirigirse 
siempre a la cámara que lo tomaría durante todo el debate, que de eso no tuvo nada, 
mientras que los otros dos participantes, dirigían su mirada hacia los lados opuestos de 

donde se hacía la toma. 
El primer tropezón fue la pésima producción que no dio voz de los candidatos ni apareció la 

imagen del candidato del Partido del Trabajo “el Profe Ceballos”, como fue titulado en 
pantalla y quien demostró ser pésimo en la lectura y así se dice “profe”, bueno. 
Lo dicho: las preguntas elaboradas por los “sesudos” de Actívate por Puebla estaban más 

que dirigidas y con preguntas, en el tema de transparencia, que no le interesan a los 
ciudadanos, sino de interés específico a este grupo a quienes se les ocurrió también que era 

relevante conocer la propuesta sobre los ¡ciclistas! 
En fin, que mientras a Enrique Agüera se le notaba incómodo y acartonado por el mismo 
formato del debate, Tonyu Gali se dedicó a hablar de dos temas centrales: Mario Marín y las 

obras que hizo con Moreno Valle. 
En más de una ocasión se desvió para hacer alusión a obras estatales, como si perdiera de 

vista que contiene por la presidencia municipal y no por la gubernatura. El otro gran invitado 
que incluso hasta llegó a parecer obsesión, fue el ex gobernador Mario Marín, a quien trajo a 
colación una y otra vez, señalándolo de todo, olvidando que este gobierno ha tenido la 

oportunidad de llamarlo a cuentas, como ya ocurre en otros estados, sin embargo, el aludido 
se ha dado el lujo incluso de comer en lugares públicos y no pasa nada. 

Enrique Agüera en cambio, supo asestar bien el tema de la inseguridad y de las “grandes 
obras” que benefician a pocos o a nadie. 

Así que con todo y las mañas de la producción que se notaron a leguas, fueron para 
favorecer la imagen del candidato de Puebla Unida, Enrique Agüera no tuvo titubeos ni 
tropezones en la exposición de sus propuestas, donde resaltó que el principal interés de su 

gobierno, será la persona humana. 
CONFETI…y de todo lo que se dijo en el debate, este tuit resultó por demás interesante: 

@josueitt Qué chistoso @JLozanoA tuiteando sobre el #debatexpuebla, cuando como priista, 
cobraba en la nómina de Mario Marín…claro, se le olvidó que fue representante del gobierno 
de Mario Marín en el Distrito Federal. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5582 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
VOTANDO LOS INDECISOS LA BALANZA PUEDE INCLINARSE 
Al escribir, como lo hago, de que “la moneda esta en el aire”, o bien, que la competencia 

esta muy cerrada y que de hoy al domingo 7 de julio, día de sufragar, las cosas están 33 
para uno, 33 para el otro y en el terreno de los indecisos otro 33 por ciento. 

Convencer a ese 33 por ciento para que acuda a las urnas, es una tarea titánica, pero jamás 
imposible de hacer. Eso llevaría a inclinar la balanza para uno o para otro, en este caso, 
ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ o JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD.  

Serán los indecisos, los que votando, por el que los convenza, pueden lograr el resultado 
final, porque al final de la lucha por la presidencia municipal de Puebla, lo que contará son 

los números, que se convierten en resultados incuestionables. No será el debate el que lo 
decida, como desde luego puede apreciarse hoy, según la cargada dirigida y no, a través de 
los medios de comunicación impresos y electrónicos. 
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No externo comentario alguno al respecto, en cuanto al debate, porque si bien lo ví, JUICIO 
como sucede en cada entrega, tiene que estar en “la compu” de la redacción a las 18.00 

horas, como hora límite. Esto es normal que suceda en todos los medios, salvo los casos en 
que los espacios se guardan, se reservan más bien, para la información de última hora. 
HUBO EXPECTATIVA Y ACEPTACIÓN AL PROYECTO DE MODELO DE CIUDAD 

En los actos de campaña que se siguen, el de la presentación del proyecto de Modelo de 
Ciudad, Puebla 2014-1018, presentando en el Centro de Convenciones por parte de AGUERA 

IBAÑEZ, este mostró la aceptación de los poblanos porque va a acorde a los deseos de 
contar con un municipio seguro, que luzca calles bien pavimentadas, con suficientes 
luminarias y con los servicios- funcionando en toda su extensión territorial. Se habló ahí de 

la atención de servicios por medio de la línea telefónica del 01-800 que sirva para el reporte 
de baches y falta de alumbrado, que tendrán solución en 48 horas.  

Aceptación total a su deseo de convertir al municipio capital del estado en el más seguro del 
país, para lo cual ya cuenta con propuesta y estrategias; el anuncio de trabajar con 
poblanos-poblanos, ha merecido innumerables comentarios a su favor y hace pensar a sus 

seguidores que estas propuestas llenan .las aspiraciones de los indecisos.  
AGUERA IBAÑEZ, delineó en una hora 5 minutos los cinco ejes de su programa estratégico 

de gobierno: los 10 objetivos a cumplir durante los 4 años 8 meses y un centenar de 
proyectos que se realizarán cabalmente, amén de las 25 soluciones prioritarias a problemas 
específicos. Lucha sin cuartel contra la corrupción, gabinete municipal compuesto por los 

poblanos más calificados, obras, cultura, deportes y muchas acciones más que son reclamo 
de los poblanos.  

ANTONIO GALI FAYAD MANTIENE SU CAMPAÑA EN ESPERA DE TRIUNFAR 
Aunque por fuertes o queditos que sean los cuestionamientos, no los elude JOSÉ 

ANTONIUKO GALI FAYAD, también de la misma forma les da respuesta y se le ha escuchado 
decir que si bien “el que se mete a una competencia lo hace para ganar, también se pierde”. 
Y que él, ganando o perdiendo, no cambia, es el mismo.  

El comportamiento que tuvo desde su pre campaña, lo llevó de la noche a la mañana a 
revelarse como una figura y a ser el candidato, porque superó en toda la línea a sus amigos 

competidores internos FERNANDO MANZANILLLA PRIETO y JORGE AGUILAR CHEDRAUI, 
quienes finalmente serán diputados a la causa Morenovallista.  
Hoy llega a la final de una competencia muy cerrada que lo puede llevar a triunfar o a 

quedares en espera de una nueva oportunidad 
RECONOCIMIENTOS A PONIATOWSKA Y CARREÑO EN CAMPUS DE LA BUAP 

El Campus Tehuacán de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, entregó el pasado 
12 de junio el Premio de Excelencia Académica a la reconocida escritora ELENA 
PONIATOWSKA AMOR, y al creador artístico, tehuacanero de origen, LUIS CARREÑO LIMÓN. 

El Rector de la BUAP, ALFONSO ESPARZA ORTIZ, fue el anfitrión y quien otorgo cada uno de 
los reconocimientos. 

“El acto por sí mismo fue una exaltación de la superación propia por medio de la educación, 
equivale a la “padeia” griega de ser continuamente mejores en el sentido de alcanzar las 
virtudes. En tal forma es posible estimar un encuentro de la superación universitaria de los 

poblanos Tehuacaneros en la inserción del universo”, dice a JUICIO el historiador 
parlamentario ANTONIO TENORIO ADAME, quien agrega: “me sentí universitario poblano de 

pleno derecho al compartir en cierto modo la excelencia académica por medio de la historia”. 
“En el 68 me correspondió la representación de la Universidad de Puebla en la Coalición de 
Maestros de Enseñanza Media y Superior dentro del Consejo General de Huelga”. 
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Es la cultura singular de la región cuya ubicación en el espacio tiempo le otorga una 
identidad que la caracteriza, a partir de su ubicación como punto de enlace entre el Atlántico 

y el Pacífico, vinculo de las cuencas del Balsas y el Papaloapán. Dispone de una cultura de 10 
mil años, que rastrea los origines del maíz y el dominio de la cultura hidráulica. A partir de 
ahí, la historia social elabora puntualmente un proceso de acontecimientos y hechos 

históricos que revelan la capacidad de transformación del pasado. 
La intervención de LUIS CARREÑO LIMÓN, fue breve, emotiva, señera, y auténtica. 

Reconoció que su campo de creación es discurso figurativo, de imágenes, y no el oral. Se 
asumió “tlacuilo”, el que ilustra en náhuatl, que fue los orígenes de la escritura, es decir de 
la historia. El traductor de los códices, refirió la presencia de su padre JORGE CARREÑO 

ALVARADO, el maestro de la caricatura política, con quien comparte el reconocimiento 
universitario, de tal suerte, ahí se eslabona las generaciones que participan la creación 

artística cultural de la región. Aunque era conveniente no se destacó el Centenario de la 
muerte de José Guadalupe Posada, gran artista mexicano, precursor del grabado e inspirador 
del muralismo a quien se le rinde pleitesía por su vocación libertaria contra el dictador 

PORFIRIO DÍAZ. La batalla del arte popular es contra el poder autoritario. 
La historia de ELENA es un relato que leen los jóvenes, en busca de sus orígenes, al terminar 

la ceremonia acudieron tras de sí, como enjambres tras el néctar del saber. Un maravilloso 
espectáculo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5580 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

Candidatos desaprovechan debate y se lanzan tímidas críticas 
El debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla por las coaliciones Puebla Unida y 5 de 

Mayo, Antonio Gali y Enrique Agüera, respectivamente, solo quedó en una simple exposición 
de ideas. 
Si acaso en tímidos comentarios y acusaciones entre Gali y Agüera. 

Del padrote, perdón, candidato del PT Ceballos, ni hablaré porque ni lo merece. 
Para quienes esperaban ver una carnicería, simplemente se quedaron con las ganas. 

Sin embargo, a mi parecer, el debate no resolverá el empate técnico que existe entre ambos 
personajes, quienes tímidamente decidieron lanzarse indirectas. 
Ayer dije lo contrario, acepto que me equivoqué. 

Agüera criticó la inseguridad que priva en Puebla capital y las obras del gobierno estatal. 
Gali revivió el tema del “Padre de la Corrupción” que no es otro que Mario Marín. 

Me parece innecesario escuchar un nuevo encuentro entre ambos personajes, quienes se 
dedicaron a hacer más propuestas y evitaron las descalificaciones directas. 
Creo que el tiempo que utilizó el Padrote, perdón, el candidato del PT que gustaba contratar 

edecanes para su atención personal cuando fue diputado local, debió haber sido aprovechado 
por los verdaderos contendientes que son Agüera y Gali. 

En conferencia de prensa, el candidato de Puebla Unida Antonio Gali, se proclamó vencedor 
del debate y ganador del voto de los indecisos. 
Lo mismo hizo Agüera durante una reunión con simpatizantes. 

Me queda claro que si Gali y Agüera tuvieran a otro rival, fácilmente lo derrotarían. 
Creo que en materia de imagen física-personal, el más beneficiado es el candidato de Puebla 

Unida, a quien favorece las cámaras y su personalidad. 
Algo tendrán que hacer los operadores de cada uno de los candidatos para tratar de ganar 
ampliamente la elección. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5580
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En Puebla Unida todos han formado un frente común a favor de Toni Gali. Se ve unidad en 
torno a su candidatura. 

En la coalición 5 de mayo, los priistas como Zavala, Armenta, Doger y los Morales entre 
otros, abandonaron de plano a su candidato. Puros mercenarios. 
Por cierto: Los inútiles operadores de comunicación del PRI llamados Carlos Villanueva y el 

mercenario Emilio Trinidad, brillaron por su ausencia. 
Se ve que son muy profesionales... para sus intereses. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(Angelopolitanas) 

El debate fue sólo una exposición de ideas, fue el profesor Miguel Ángel Ceballos quien puso 
el dedo en la llaga de la inseguridad, pero duró poco porque Tony Gali y Enrique Agüera se 

encargaron de apagar el posible incendio, luego, en la recta final, Tony Gali sacó el tema de 
Mario Marín, pero ya lo había advertido, él no iba a ir ni manco, ni cojo, ni sordo, pero no 
pasó de eso. El debate fue un escenario para exponer ideas, nada más.  

Hágase a la idea de que el debate de ayer fue el único de esta jornada electoral, pues el 
Consejo Nacional de Organismos Empresariales (COE) canceló la posibilidad de otro 

encuentro con los candidatos a presidente municipal de Puebla. Así es, el COE tenía planeada 
otra confrontación de ideas para el 24 de junio pero debido a que Enrique Agüera, de la 
alianza 5 de Mayo, y Tony Gali, de Puebla Unida, no confirmaron su participación, el Consejo 

se quedó como novia de pueblo, ya que incluso habían visto el lugar donde se realizaría 
entre otros detalles. El único que mantuvo su postura firme fue Miguel Ángel Ceballos que 

desde el inicio dijo sí a los debates, pero ¿qué hacer con un solo ponente en un debate? 
Es una lástima y el presidente del COE, Sergio Curro y Martínez, debe estar que no lo 

calienta ni el sol pues los candidatos punteros ya habían dicho que sí acudirían y al final no 
confirmaron su asistencia, ¿falta de tiempo? ¿informalidad? Sabrá usted qué fue, pero el 
hecho es que se canceló, por eso Curro y Martínez habló de la necesidad de consolidar una 

reforma a la Ley Electoral, otra, a fin de establecer como obligatorios los debates entre los 
candidatos a la presidencia municipal. 

Vaya que los policías que vigilan la zona de los fuertes están desesperados y ya no saben a 
quién recurrir para tener mayor seguridad en el lugar. Fíjese que los encargados de la 
seguridad aprovecharon la presencia de Matthis de Kool, subsecretario de Turismo, para 

darle todas las quejas por los asaltos que se cometen contra los visitantes, así como lo lee, 
los uniformados quejándose de la inseguridad. El caso es que De Kool se encontraba en el 

lugar supervisando la instalación de nuevas fuentes de luz en el parque donde se encuentra 
el lago artificial, en el mirador pues, cuando se le acercaron los guardias para darle la queja, 
nada más que los policías se equivocaron de secretario, pues la queja debía ser dirigida al 

secretario de Seguridad Pública, para que se dé una idea de en manos de quiénes estamos. 
Al parecer el director de Desarrollo Económico Walter Junghans Albers no está muy 

interesado en su cargo, la muestra es que ayer estaba citado a las 12 del día en la Capilla 
del Arte pero no llegó (como en otras ocasiones), así que mandó a decir que no tenía tiempo 
para asistir a la conferencia y que si lo querían esperar una hora entonces iría. Dicen que al 

director se le dan oportunidades para que resalte su trabajo pero nomás no las aprovecha, 
¿qué opinión le merece el funcionario público? 

http://www.ngpuebla.com/node/57831#.UcGbgOfTxJE 
 
(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

Estamos jodidos 
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Anoche nuevamente fuimos testigos de eso a lo que la democracia mexicana le llama 
debate. Después de ser testigos de la patética presentación y peor producción televisiva a 

cargo de la organización Actívate por Puebla, especialista en colocación de piedras gigantes 
como parte de su sello de trabajo, es imposible analizar exposición de ideas hecha por los 
tres candidatos a la presidencia municipal de Puebla. 

El único análisis que estamos obligados a hacer ante tales circunstancias circenses de las que 
irremediablemente los medios de comunicación formamos parte es a la urgente necesidad de 

una Reforma Electoral que incluya el número de debates, fechas exactas, la participación 
directa de la autoridad electoral, procedencia de recursos para la realización de los mismos y 
lo último y más importante, cambiar el caduco formato de debate que existe en nuestro país. 

Lo transmitido anoche presentó lo mismo de siempre. Cinco rondas, preguntas y respuestas, 
tiempo de exposición bla bla bla. Esto  convierte al mal denominado "debate" en una serie de 

aburridos monólogos, rompiendo incluso con la raíz de nuestra lengua, tomando en cuenta 
que DEBATE significa según la Real Academia de la Legua Española "discusión de opiniones 
antagónicas sobre un tema o problema". 

La incapacidad de los Congresos de Puebla de efectuar una verdadera reforma electoral que 
beneficie tanto a los aspirantes e elección popular como los ciudadanos es ofensiva. Los 

pocos poblanos que vimos la transmisión completa de dicha exposición de ideas somos 
quienes por alguna circunstancia profesional estamos inmiscuidos en el tema; sin embargo 
los ciudadanos en general, esos de a pie, los que no pertenecen al denominado círculo rojo, 

no supieron, no se enteraron, no les importó o simplemente prefirieron ver la telenovela en 
turno. Eso es democracia?. Estamos jodidos. 

http://www.ngpuebla.com/node/57830#.UcGbs-fTxJE 
 

 
 
  


